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En diciembre entra 
en vigor los juicios 
orales en materia 
penal: Diputados 

Por robarse las multas 
de la preventiva 
fueron cesados 
tres comandantes a3 a4

El PRI condena 
asesinato 
de diputado 
federal 

Existe buena 
disposición de 
alcaldes entrantes: 
Patronato UAN   a9 a7

El empresario 
Héctor Cárdenas ya 
desgrana su poder Concreta 

Roberto 
Sandoval 
más recursos 
para apoyar 
con vivienda 
a nayaritas

a7 

a3

* El recurso de apelación de Cárdenas 
cayó para su estudio en un magistrado 
de sus confianzas: Pedro Álvarez 
Hormaeche, ex titular del FIBBA.
* Se trata de un escándalo al interior 
del Poder Judicial y que ha causado 
fuerte molestia en el Poder Ejecutivo; 
¿quiénes están maniobrando?. 
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¡¡CONDENAN ASESINATO DE DIPUTADO!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

El Comité Ejecut ivo 
Nac iona l  de l  Pa r t i do 
Revolucionario Institucional 
PRI, que preside César 
Camacho Quiroz, condenó 
enérgicamente lo que calificó 
como el artero asesinato 
del diputado federal de ese 
instituto político, Gabriel 
Gómez Michel.

De esa misma forma 
demanda a las autoridades 
que se realice una profunda 
investigación que conduzca 
al pronto esclarecimiento de 
los hechos, el fincamiento de 
responsabilidades y aplicación 
de la ley, y manifiesta sus 
más sentidas condolencias 
a familiares y amigos del mencionado 
representante popular.

Desafortunadamente le tocó a un político 
surgido de las filas del PRI, suceso que 
deber ser investigado por las instancias 
correspondientes, lo que no existe duda que 
en cualquier  momento se tenga noticia del 
o los criminales que quitaron del camino a 
un ser humano.

 Caso de ese tipo, pero de personas 
ajenas a la política a diario se registran en 
nuestro país, ante el problema del crimen 
organizado que sigue sentando sus reales 
en diferentes puntos del territorio mexicano, 
sin que las autoridades puedan hacer mucho 
sobre ese tema.  

Cambiando de asunto, cabe comentar la 
percepción que existe de Leopoldo Domínguez 
González, durante la audiencia celebrada 
en el patio central del Ayuntamiento, es de 
preocupación en el rostro del galeno que en la 
fiesta de su triunfo electoral habló de curar a 
Tepic, de tener listo el quirófano y de requerir 
de muchas enfermeras para extirpar el cáncer 
a nuestra ciudad, palabras escuchadas por 
los líderes del PAN y PRD, Gustavo Madero 
y Jesús Ortega.

Seguramente sabía de las condiciones  del 
municipio de Tepic, o posiblemente no creía 
que era para tanto, ahora ve la realidad y la 
situación económica que impera en el gobierno, 
cuestión constatada en la audiencia que no 
se quien le recomendaría llevar a cabo, o 
si se trató de una broma de mal gusto para 
hacerlo quedar mal, debido que si don Tino 
o Ney la hicieran eran otras circunstancias 
en el citado municipio.

Actualmente el panorama es crítico, hay 
adeudos con proveedores, con los trabajadores, 
con instituciones bancarias y hasta con las 
empresas de medios de comunicación, con 

quien su antecesor dejó 
pendientes, incluso, hasta los 
chayotes para la perrada se 
esfumaron por varios meses 
y finalmente se concretaron 
a manifestar que no había 
dinero, cuando se supone que 
el presupuesto aprobado es 
para 12 meses no para ocho 
como fue aplicado.

En el evento de acercamiento 
con la ciudadanía de Tepic, 
se le notaba mejor rostro al 
secretario general Rodrigo 
González Barrios o la síndico 
Flor Ocegueda, quienes se 
observó serán los que partirán 
el queso.

La gente llegaba con 
carpeta en mano  a las instalaciones del 
olvidado y maltratado edificio de la presidencia 
municipal, finca que en tres años los inútiles 
funcionarios del anterior gobierno, no tuvieron 
la voluntad de dar una pintada y menos 
parchar el enjarre del techo ubicado por el 
lado de la plaza.

Entre las peticiones hechas al edil y sus 
funcionarios que lo flanquearon en el presídium, 
principalmente se encaminaron a pedir 
chamba, descuentos en los servicios de agua 
y predial, asuntos de tránsito, salud, vivienda 
y obviamente los problemas que existen en 
los servicios que presta el Ayuntamiento, todo 
lo anterior obviamente encaminado al dinero, 
recursos de que tanto requiere el gobierno 
capitalino para hacer frente a sus obligaciones.

En el patio del Ayuntamiento tepicense, 
también se pudo observar enorme número de 
empleados tanto de los pintos, colorados o 
tricolores, que en su momento posiblemente 
fueron sindicalizados y engrosaron la nómina 
del municipio; incluso, se observaron personas 
que trabajaron de confianza y mucha con el 
toro, mismas que no se resigna a quedarse 
sin sus jugosos sueldos, cuestión que deja 
entrever una posible falsedad  en el argumento 
que  hay dinero.

No todo fue malo, en los pasillos de la 
presidencia municipal se pudo disfrutar 
de un dueto musical que cantaron varias 
canciones del pasado y el presente, lo mismo 
que apreciar bonitas fotografías de avenidas, 
calles y edificios del Tepic de antaño, en que 
nuestros abuelos y padres pudieron disfrutar.

Hablando de fiestas y alegría, hoy 25 se 
celebra el Día del Tipógrafo, fecha en que los 
impresores de hoy y ayer tendrán diversos 
eventos, como aquellos que les ofreciera el 
mejor ex gobernador de Nayarit, don Emilio 
M. González, al que todo mundo lo recuerda 
con afecto y cariño. Así las cosas.

Ésta columna dedicada especialmente 
a tocar los temas de política y políticos, 
por ésta ocasión desvía su atención a 
resaltar el espíritu del misionero de un 
nayarita oriundo de la capital Tepic que 
desde su juventud como estudiante influyó 
sobremanera en la creación en México del 
seminario de misiones extranjeras y con los 
años, revestido como sacerdote, destacó 
en esta ciudad en su desempeño como 
catedrático en instituciones educativas 
oficiales y particulares, a tal grado que 
por ese reconocimiento para eternizar su 
memoria e le impuso su nombre a una 
calle del primer cuadro de la capital… 
Recuerdo mis años mozos, cuando 
iniciaba mis estudios en el seminario 
de la diócesis, fue el padre Mejía quien 
me impartió la cátedra de latín y griego, 
al grado de dominar estos idiomas y 
practicarlos en el seminario de Monte 
zuma, Nuevo México, Estados Unidos, 
cuando los tres años de filosofía… 

Al concluir la filosofía y reintegrarme a 
la vida social de Tepic, volví a encontrarme 
al padre Enrique Mejía como maestro en 
la preparatoria “Justo Sierra”, conviviendo 
como compañeros de estudio con 
Francisco Alegría Rosas, Héctor Velázquez 
Rodríguez, Jesús González González, 
Ramón Estrada Ocampo, entre otros, y 
ahí daba la clase de etimologías latinas 
y griegas.. En ese entonces Mejía, al 
saber que era su alumno me indicó en 
presencia de los demás preparatorianos 
que podía o no asistir a esa clase, pues 
no podía enseñarme lo que bien sabia al 
dominar los dos idiomas… Tenía mucha 
razón el sacerdote al no exigirme esa 
materia cuando aún la traía fresca en 
mis conocimientos que asimilé en los 
siete años de estudios previos y con los 
de filosofía… 

Sucede que a mediados del siglo 
pasado existían seminarios de misiones 
extranjeras en varios países de Europa 
y algunos de América… El episcopado 
mexicano quiso que también nuestra nación 
tomara parte en la tarea evangelizadora de 
la iglesia, la idea del seminario mexicano 
surgió años atrás, cuando en 1938 tres 

seminaristas mexicanos que estudiaban 
en Roma presentaron una propuesta 
en la que sugerían la fundación de tal 
seminario como solución a la falta de 
vocaciones sacerdotales en México… 
Esos tres seminaristas estudiaban en el 
colegio Pio Latino Americano en Roma 
y eran: Enrique Mejía de Tepic Nayarit, 
Enrique Salazar de Tulancingo Hidalgo, y 
Carlos Quintero de Guadalajara Jalisco…
Tras diversasreuniones, los obispos 
mexicanos decidieron poner en práctica 
esa idea y fue en marzo de 1948 cuando 
llego el primero de la santa sede para 
la fundación del seminario, quedando al 
frente con la responsabilidad de rector 
monseñor Alonso Manuel Escalante… En 
un Congreso Nacional Misionero, celebrado 
en Puebla en 1947, dijo Enrique Mejía 
“El seminario será de misiones, es decir, 
en él se formarán clérigos seculares, 
que constituirán un instituto de misiones 
extranjeras en una comunidad, puesto que 
el fin específico del apostolado misionero 
no es la conversión de las almas, sin la 
organización de la iglesia”… 

El seminario se elevó a la categoría de 
instituto de santa María de Guadalupe para 
las misiones extranjeras y sus miembros 
se llaman: Misioneros de Guadalupe… 
¿Y quién no ha oído sobre la colosal 
obra evangelizadora de los Misioneros 
de Guadalupe, que llevan a cabo por 
África, Asia y América?... Dijo Jesús a 
sus apóstoles: “Vayan por todo el mundo 
y anuncien la buena nueva a toda la 
gente” y es lo que hacen estos Misioneros 
de Guadalupe en su peregrinar por los 
tres continentes, viviendo con grandes 
sacrificios en otros países, alrededor 
de personas de otra cultura, idioma y 
costumbres…

 Monseñor no solo dejó su huella 
educadora en la juventud nayarita y si 
influencia para la creación de un seminario 
misionero, sino que en los últimos años 
de su vida dedicó mucho de su tiempo 
por el extranjero llevando las enseñanzas 
del evangelio hasta que descansó para 
siempre su espíritu.. Hasta la próxima… 
Decano del periodismo.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Enrique Mejía inspirador del 
seminario de misiones
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El empresario Héctor 
Cárdenas ya desgrana su poder

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Durante la presente semana, el 
juicio que se sigue al empresario 
Héctor Cárdenas Curiel, originario 
del estado de Jalisco, cimbró en 
altas esferas del poder político 
de Nayarit.

Y es que Cárdenas, quien se 
encuentra recluido en la penal de 
Tepic desde la primera quincena 
de agosto, acusado por un fraude 
de algo más de 515 millones de 
pesos, ya dio muestras de contar 
con inmensos hilos de poder: 

Tras presentar un recurso 
de apelación contra el auto 
de formal prisión que le fue 
dictado, el expediente cayó para 
su estudio en la Tercera Sala 
Unitaria del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), cuyo titular es más 
que un conocido de Cárdenas: 
el magistrado Pedro Álvarez 
Hormaeche, quien fue titular del 
Fideicomiso Bahía de Banderas 
(FIBBA) en los primeros años 
del gobierno de Ney González 
Sánchez.

Que el juicio contra Cárdenas 
cayera en manos del magistrado 
Álvarez Hormaeche generó 
inmediata suspicacia, e incluso 
enojo entre altos funcionarios 
del Gobierno del Estado y del 
mismo Poder Judicial. El titular 
del Poder Ejecutivo Roberto 
Sandoval habría sido informado 
de ello. 

“¡Esto no es casualidad, aquí 
hubo mano negra!”, exclamó un 
funcionario estatal que confirmó 
el dato.

CONFLICTO DE INTERÉS 
Tal y como se informó aquí, en 

el auto de formal prisión contra 
Cárdenas Curiel que dictó el 
Juzgado Tercero Penal de Tepic 

por el delito de fraude específico, 
aparecen como agraviados Carlos 
Brockman de Anda y la empresa 
SNR Diseño y Desarrollo S.A 
de C.V., representada por René 
Daniel Damy Novoa. Se trata 
de quienes fueron socios de 
Cárdenas, empresarios de Jalisco.

El presunto fraude ascendería 
a algo más de 515 millones de 
pesos, valor que ahora tendrían 
los cerca de tres millones de 
metros cuadrados que forman 
los desarrollos turísticos Punta 
Raza 1 y Punta Raza 2, ubicados 
cerca de Monteón, municipio de 
Compostela.

La suspicacia porque la 
apelación de Cárdenas Curiel 
cayó con el magistrado Álvarez 
Hormaeche se entiende puesto 
que está documentado el vínculo 
entre ambos. 

Basta citar que el siete de 
diciembre del 2006 –a poco 
más de un año del inicio del 
gobierno de Ney González-, el 
ahora magistrado compareció 
ante el notario público número 
12, en Guadalajara, Jalisco, 
Jorge Robles Farías, en su 
carácter de “Delegado Fiduciario 
Especial” del FIBBA, en tanto que 
Héctor Cárdenas lo hizo como 

“Administrador General Único” 
de “Punta Raza Desarrollos, 
Sociedad Anónima de Capital 
Variable”, en “su carácter de

Fideicomisario en Segundo 
Lugar”, para tramitar mediante 
escritura pública precisamente 
la venta de Punta Raza 1, con 
extensión de un millón 230 mil 
162.06 metros cuadrados, y Punta 
Raza 2, con una superficie de 
un millón 708 mil 461.29 metros 
cuadrados. 

Por cierto, Punta Raza 1 
tendría entonces un costo de 
180 millones 500 mil pesos, 
mientras que Punta Raza 2, 
de 165 millones 500 mil pesos. 
Las sumas serían cubiertas en 
distintas entregas.

Álvarez Hormaeche fue un 
funcionario cercano a Ney 
González, en tanto que Héctor 
Cárdenas uno de los más 
favorecidos empresarios del ex 
gobernador en zonas turísticas de 
Compostela y Bahía de Banderas.

Hasta este miércoles, en el 
listado de acceso público de la 
Tercera Sala Unitaria aún no se 
hacía referencia a la apelación 
de Cárdenas. Pero el caso ya 
es de escándalo. ¿Quiénes 
maniobraron?.

Ahora resta esperar la decisión 
que tome el magistrado Álvarez 
Hormaeche: continuar el estudio 
de apelación o negarse a ello, 
excusándose por el conflicto de 
interés.

( N O  s e  a u t o r i z a  l a 
transcripción o copia de esta 
información a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y 
pegar. NO al robo de notas) 

Rafael 
González Castillo 

Este jueves  25 
del presente   la 
policía preventiva 
de Tepic estrenará 
tres comandantes. 
Los jefes de los 
uniformados serán  
removidos  porque  
por medio de una 
investigación se 
d e s c u b r i ó  q u e 
cons tan temente 
violan el reglamento de la 
corporación. 

 Los indiciados  dejan  la 
comandancia. Pero siguen 
en la Secretaría de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad 
po rque  son  p resun tos 
responsables de quedarse con 
las multas que cobraban sin 
recibo, por violar los  derechos 
de sus subordinados,  por ser  
déspotas  y prepotentes.

Los comandantes tenían  
tiempo cometiendo los ilícitos 
y el ex titular de la corporación 
David Pérez Landeros, nunca  
los  descubrió.

La  información  la proporcionó 
el  recién  designado Secretario 
de Seguridad Pública, Jorge 
Alberto Berecochea García, 
quien afirma que encontró una 
preventiva indisciplinada, con 
la moral muy baja, avejentada 
y pasada de peso.

El  entrevistado no se 
acordó de los nombres de los 
comandantes que dejarán  el 
cargo, ni de quienes  los suplirán. 
Pero prometió investigarlo.

Berecochea García, espera 
que pronto se acaben   los 
problemas de los preventivos de 
Tepic para que no haya  nada 
que impida  que se  brinde  
protección a la población.

Por robarse las multas de la 
preventiva de Tepic fueron 

cesados tres comandantes.* El recurso de apelación de Cárdenas cayó para su estudio en un 
magistrado de sus confianzas: Pedro Álvarez Hormaeche, ex titular 

del FIBBA.
* Se trata de un escándalo al interior del Poder Judicial y que ha 

causado fuerte molestia en el Poder Ejecutivo; ¿quiénes están 
maniobrando?. 

QUE LAS TARIFAS DE LUZ 
EN MÉXICO SERÁN LAS MÁS 

BAJAS DEL MUNDO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

                                                         - - - - - -
                                     No se vale que nos mientan
                                     porque nos dá el patatús,
                                    que digan a ciencia cierta
                                    si el tiempo se toma en cuenta
                                    en algunos años luz.
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Sedesol lleva millonaria inversión de 
Empleo Temporal a la zona norte del estado

4

El Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional, 
que encabeza César Camacho 
Quiroz,  condenó enérgicamente 
lo que calificó como el artero 
asesinato del Diputado Federal 
priista, Gabriel Gómez Michel.

El Comité Ejecutivo Nacional del 
tricolor demanda a las autoridades 

que se realice una profunda 
investigación que conduzca al pronto 
esclarecimiento de los hechos, al 
fincamiento de responsabilidades 
y a la aplicación de la ley.

I gua lmen te ,  e l  p r i i smo 
nacional manifiesta sus sentidas 
condolencias a familiares y amigos 
del diputado Gabriel Gómez Michel.   

La delegación 
de la  Sedesol 
entregará más de 
dos millones de 
pesos a través 
del Programa de 
Empleo Temporal en 
Santiago Ixcuintla y 
Acaponeta, con lo 
que se beneficiará 
a alrededor de 600 
familias y se generarán sueldos que 
irán desde los 2 mil 500 hasta los 
3 mil pesos, así lo anunció Liliana 
Elizabeth Gómez Meza titular de 
la dependencia, durante la entrega 
del material de trabajo la mañana 
de este lunes.

Desde muy temprano la delegada 
visitó la cabecera municipal de 
Acaponeta, donde en compañía 
de la señora Ana Lilia López de 
Sandoval y del alcalde Malaquías 
Aguiar realizaron la primera entrega 
de las herramientas, que serán 
utilizada para la descacharrización 

de 18 calles, y al mismo tiempo, 
evitará la propagación del mosquito 
del dengue.

 Durante el acto la esposa del 
Gobernador del Estado agradeció la 
implementación de este programa 
federal, pues dijo, “a nombre de 
mi esposo Roberto agradezco los 
apoyos que nos siguen llegando 
gracias al presidente Enrique Peña 
Nieto, quien continúa beneficiando 
a las familias que menos tienen, 
muchas gracias”.

Por su parte el alcalde de Acaponeta 
se dijo contento con la inversión 
que supera el millón de pesos, y 
coadyuvará a la reactivación de la 

economía de la zona, 
por lo que no dudó en 
agradecer a la delegada 
de Sedesol por; “fijarse 
en este municipio”.

Más tarde Li l iana 
Gómez se dirigió en 
compañía de la señora 
Ana Lilia al municipio de 
Santiago Ixcuintla, donde 

fueron recibidas por la 
presidenta Fátima del Sol Gómez 
Montero para de igual forma entregar 
las herramientas con las que 300 
familias más se verán beneficiadas.

En su intervención la delegada de 
Sedesol aseguró; “gracias al Gobierno 
de la República hoy venimos a traer 
más beneficios de nuestra delegación, 
porque la maestra Rosario Robles 
conoce las carencias que hay en 
Nayarit y en todo el país, es por eso 
que hoy arrancamos estas obras 
de Empleo Temporal que estamos 
seguros, beneficiarán a ustedes y 
sus familias”.

Condena el PRI asesinato 
del diputado Gómez Michel

*Serán ejecutados 2 millones 130 mil pesos en los municipios de 
Santiago Ixcuintla y Acaponeta

*Exige el CEN investigación profunda del 
caso y fincamiento de responsabilidades

*Cientos de ciudadanos concurrieron a la primera audiencia pública.

La pasada administración no dejó dinero solo 
deudas y buenas intenciones: Polo Domínguez

Por Edmundo Virgen

Al cumplir una semana de 
administración el Cuadragésimo 
Ayuntamiento municipal de Tepic, 
que encabeza el edil Leopoldo 
Domínguez González, en el patio 
central de la alcaldía capitalina 
se desarrolló el primer miércoles 
ciudadano de audiencias 
públicas, al cual concurrieron 
cientos de tepicenses habidos 
de una mejor atención a la 
problemática que afecta a los 
habitantes de los diferentes 
barrios, ejidos y colonias de 
esta ciudad.

El doctor Leopoldo Domínguez 
González, durante el desarrollo 
de la audiencia ciudadanía, 
se dio un espacio de tiempo 

para sostener una plática con 
comunicadores locales a quienes 
comentó que son diversas las 
demandas de la población, siendo 
la que más prolifera la solicitud de 
empleo, así como el mejoramiento 
del servicio de recolección de 
basura, rehabilitar vialidades, 
y eficientar el suministro de 
agua potable, a los cuales el 
ayuntamiento se compromete a 
darles pronta respuesta, indico.

Al hacer un balance de sus 
primeras acciones en estos ocho 
días de gobierno, el alcalde 
consideró que el pueblo vuelve 
a manifestar su confianza en la 
autoridad municipal al acercarse 
a buscar una gestión, o al realizar 
el pago de los servicios que 
presta el ayuntamiento, aunque 

también el ciudadano tiene muy 
clara la realidad económica de 
las arcas municipales y aún así 
las expectativas que tiene la 
población en esta administración 
son muy altas y el reto para 
el gobierno que encabeza es 
cumplirlas, expresó el alcalde.

En el mismo sentido, Leopoldo 
Domínguez, comentó que todo 
el mes de septiembre habrá 
facilidades de pago en todos 
los servicios municipales,  se 
estarán haciendo descuentos en 
agua potable, predial, licencias 
municipales y lo importante de 
esta recaudación es que todo el 
dinero se destinara en su totalidad 
al mejoramiento de los servicios, 
ya que con mucha transparencia 
se aplicaran los recursos públicos 

y en su momento se informara 
a la ciudadanía lo que cada 
dependencia recaude por 
concepto del pago de impuestos.

A la vez, el edil capitalino 
manifestó, que en estos primeros 
días de gobierno empiezan 
a brotar en el ayuntamiento 
los números ocultos y las 
mentiras, ya que les resultó 
en el SIAPA una deuda de 70 
millones de pesos con la CFE 
y 10 millones con el SAT que 
no estaban contemplados en 
la deuda que les heredaron, lo 
que representará un obstáculo 
que deberán salvar.

L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
González, añadió que la 
pasada administración no 

le dejó dinero, solo buenas 
intenciones, por lo que los 
primeros gastos que ha tenido 
que realizar en la reparación 
del parque vehicular, así como 
en la rehabilitación de calles y 
demás servicios municipales, 
estos se han podido costear 
gracias a las contribuciones 
de los ciudadanos, así como 
optimizando los recursos ya que 
en los últimos cuatro días han 
gastado el combustible que el 
ayuntamiento anterior se gastaba 
en un día, lo cual representa 
un ahorro y sin duda con una 
buena administración se podrán ir 
salvando los obstáculos, apuntó.

Por último, el presidente 
municipal preciso, que para 
acercar las audiencias públicas 
a toda la población, solo la del 
próximo miércoles volverá a 
realizarse en la presidencia 
municipal, la siguiente se tiene 
previsto se organice en el poblado 
de Francisco I Madero “Puga” y de 
ahí en otras poblaciones, termino 
diciendo Leopoldo Domínguez 
González.
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Se fortalecerán estrategias de prevención 
en materia de Protección Civil

5

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario General 
de Gobierno José Trinidad Espinoza 
Vargas, presidió  la Reunión de 
Coordinación con Gobierno del 
Estado y Municipios Costeros de 
Nayarit, en materia de Protección 
Civil y aplicación del Plan Marina 
y DNIII-E, con el objetivo de 
fortalecer los trabajos y estrategias 
de prevención ante los posibles 
fenómenos meteorológicos que 
pudieran dañar a nuestro estado.

Duran te  es te  encuen t ro , 
autoridades militares, explicaron a 
los presentes,  medidas de seguridad 
para la prevención y protección 
contra accidentes, catástrofes o 

emergencias  para lograr así,  las 
mejores condiciones de prevención 
ante los desastres,  los 
fenómenos naturales 
y situaciones de 
riesgo.

En su oportunidad 
J o s é  T r i n i d a d 
Espinoza Vargas, 
Secretario General 
de Gobierno, exhortó 
a unir voluntades 
y esfuerzos,  con 
c o o r d i n a c i ó n  y  
prevención ya que 
una de las prioridades 
del Gobierno de la 
Gente, encabezado 
por Roberto Sandoval 

Castañeda, es la seguridad de los 
nayaritas en todos los sentidos;  
-dijo- que no se pueden evitar los 
fenómenos naturales,  ya que estos 
no tienen palabra de honor, pero sí se 
puede en equipo hacerles frente con 
la mayor seguridad y compromiso.  .

Reafirmó el funcionario, que estos 
importantes encuentros de trabajo, 
ofrecen  la oportunidad de aportar  

ideas  para fortalecer los programas 
con la encomienda de prevenir y 
mitigar riesgos además de  evitar 
pérdidas humanas, afectaciones 
y garantizar un auxilio oportuno, 
concluyó.

Cabe señalar que en esta reunión 
estuvieron presentes el Vicealmirante 
CG. DEM. Alfredo Morales Mendoza, 
Comandante de la Sexta Zona 

Naval del Puerto de San Blas;  el 
General Manuel Zozaya Gallegos 
Jefe de Estado Mayor de la Treceava 
Zona Militar;  Miguel Báez Barrera 
Jefe del Estado Mayor de la Sexta 
Zona Naval de San Blas;  así como 
los Presidentes Municipales de 
Santiago Ixcuintla Fátima del Sol 
Gómez Montero; Compostela  Alicia 
Monroy Lizola ;  y de Tecuala, Lucio 
Santana Zúñiga.

POR JORGE S. 
CASILLAS BARAJAS

Con el propósito fundamental 
de garantizar la salud de las 
Familias nayaritas al consumir 
productos cárnicos y por 
indicaciones del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda, en coordinación 
con los Alcaldes de los 20 
Municipios de la Entidad,  el 
Comité de Fomento y Protección 
Pecuaria en el Estado de 
Nayarit, el pasado lunes   22 
de septiembre de 2014 inició 
un trabajo de barrido de 
muestreo en ganado bovino 
en el Municipio de Huajicori,  
región donde se aperturarán las 
verificaciones e inspecciones 
en aproximadamente 31 mil 
cabezas.

El  Médico Veter inar io 

Zootecnista Adalberto Espinoza 
Zamora, titular del Comité de 
Fomento y Protección Pecuaria, 
insistió en que este trabajo de 
barrido, es  con el propósito de 
ratificar el estatus zoosanitario  
en la Zona  A  y comprobar así 
la baja prevalencia de esta 
enfermedad la cual puede 
afectar a la población en general,  
por lo que se considera de 
interés publico la aplicación 
de este programa sanitario.

Nos informa el entrevistado, 
que este trabajo tendrá el costo 
presupuestario  de un millón 
de pesos y que es aportado 
por el Gobierno del Estado 
con lo que se ratifica el apoyo 
constante del  Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
hacia este sector productivo.

El MVZ Espinoza Zamora 

expresó que la realización y 
aplicación  del programa recae 
en la exclusiva responsabilidad 
del Comité de Fomento y 
Protección Pecuaria bajo su 
mando  y será coordinado y  
supervisado por la SAGARPA, 
a través del M.V.Z. Víctor M. 
Ibarra Gálvez  Jefe del Programa 
de Sanidad Animal; así como  
del M.V.Z. Jesús  Barajas,  
Director de Ganadería de la 
SAGADERP,  igualmente, 
se contará con el respaldo 
y participación de Médicos 
Veterinarios Zootecnistas de la 
Entidad que están plenamente  
aprobados, calificados  y 
certificados para llevar a cabo 
este tipo de acciones que 
redundan en beneficio de la 
salud de las familias nayaritas.  

HABLA EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE HUAJICORI 

SERGIO RANGEL 
CERVANTES

Para el Alcalde 
d e  H u a j i c o r i 
Sergio Rangel 
Cervantes, este 
tipo de acciones 
son benéficas 
porque así se 
es tab lece  un 
mayor control 
del ganado en 
general y no es 
únicamente la supervisión 
al  bovino, si no que hasta el 
porcino entra en el programa 
y esto, dijo el Presidente 
Municipal, es para bien de todos 
los que viven en la región y 
consumen productos cárnicos,  
pero al igual, a todos los 
nayaritas y mexicanos, porque 
nuestra carne es producto de 
exportación.

Agradeció el Edil de Huajicori 
la disposición del Mandatario 
Estatal de impulsar este tipo 
de programas y de invertir el 
recurso que viene a proteger 
la salud del pueblo, pero así 
también dijo brindar todo el 
respaldo al Comité de Fomento 
y protección Pecuaria para 
que cumplan con su labor y 
logren obtener los objetivos y 
resultados trazados.

Inspectores veterinarios verifican status 
sanitario del ganado de la zona norte
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Se venderán como chatarra dos 
de los macrotanques que adornan 

Tepic sino se les puede utilizar

Política6

Aún está en proceso la 
entrega recepción la SSP: 

Berecochea García 
Por: Martín García 

Bañuelos

Tepic- El Secretario de 
Seguridad Pública, Tránsito 
y Vialidad, del Municipio de 
Tepic, Teniente Coronel, Jorge 
Alberto Berecochea García, 
dio a conocer en entrevista, 
que aún está el proceso de 
entrega–recepción, y en torno 
al personal hemos visto que 
existe un poco de desunión 
entre los mismos compañeros, 
por lo que ya tomamos cartas 
en el asunto para resolver esa 
problemática interna.

Ind icó  e l  func ionar io 
municipal, que hay denuncias 
de algunos jefes de mando, a 
los cuales me piden que sean 
destituidos, por lo que el día 
de hoy habremos de tomar 
una decisión sobre el cambio 
de Comandantes y exista una 
mejor armonía al interior de la 
SSPTVM.

Berecochea García informó, 
que en este momento se están 
rescatando seis patrullas a las 
cuales les hacían falta baterías, 
balatas, incluso llantas, por 
lo que estamos checando 
dijo, como se encuentra la 
economía del municipio, para 
reparar o empezar a hacer 
las adquisiciones de nuevas 

unidades o para sacar a circular 
esas patrullas que están en 
mal estado.

Expresó, el entrevistado, 
que en su punto de vista, con 
seis nuevas patrullas policíacas 
serían suficientes para realizar 
recorridos de vigilancia al 
interior del municipio y gran 
parte de la zona rural, ya que 
considerando las unidades que 
existen en buen estado y las 
que se estarían reparando, 
bastaría para eficientar nuestra 
labor en beneficio del pueblo.

En otro orden de ideas 
indicó el Teniente Coronel, 
Berecochea García, que en 
lo referente al Mando Único, 
no hay certeza de llevarlo a 
cabo hasta el día de hoy, ya 
que esta situación tendrán 
que determinarla el pleno del 
H. Cabildo de Tepic, mientras 
tanto continuaremos trabajando 
con normalidad, brindando 
seguridad a los habitantes de 
la capital Nayarita.

Porúltimo declaró el nuevo 
Secretario, que 120 elementos 
municipales que estuvieron 
comisionados en la Fiscalía 
General del Estado, todos ellos 
habrán de reintegrarse a la 
brevedad a nuestra institución 
a la cual pertenecen. Concluyó 
diciendo

Por Rafael González 
Castillo 

Sin contratiempos concluyó 
la primera audiencia pública 
que ofreció el alcalde de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González. 
El evento se  efectuó en el 
Ayuntamiento capitalino y   tuvo 
una duración de aproximadamente 
diez horas y durante  este tiempo  
se atendió  a 507 personas.

La mayoría  de las personas 
que se entrevistaron con  “Polo” 
le pidieron empleo, dinero 
porque  no tienen para comer, 
les proporcionen agua entubada, 
se tapen los  baches, les hagan 
un convenio para pagar el recibo 
del SIAPA, los auxilien con 
medicinas, entre otros.

Durante la audiencia todos los  
regidores, las dependencias y 
sus titulares fueron concentrados  
en el lugar con el fin de que le 
ayudaran al doctor a destrabar 
algún conflicto por lo que la 
alcaldía  se puso a su máxima  
capacidad.

Con la audiencia se le dio vida 
al Ayuntamiento  de Tepic  porque 
parecía una  casa abandonada,  
afirmaron algunos Neycistas que 
por curiosidad  acudieron al lugar. 
A la salida  del Ayuntamiento los 

partidarios del ex gobernador 
González Sánchez afirmaron que 
la forma de trabajar de Domínguez  
González casi se iguala  con el  
guía  de la “Ola Roja”

De las 507 personas que fueron 
atendidas por el alcalde  el 60 
por ciento se fue muy contenta  
porque su petición encontró una 
respuesta favorable, afirmaron 
quienes organizaron el evento.

Los   asuntos que quedaron 
pendientes  fueron los relacionados 
con empleos y dinero.

A la mitad de la audiencia 
Leopoldo Domínguez ofreció 
una conferencia de prensa en 
donde estuvieron muy pocos  
medios de comunicación y ahí el 
alcalde  se dijo muy preocupado 
porque en tránsito municipal no 
les entregaron muy claras las 

cuentas por lo que ordenó que 
se investigue el asunto.

El alcalde  también afirmó que 
se planea poner a  funcionar dos 
de los tres  macrotanques que 
adornan la ciudad y que si no 
lo  logran los venderán  como 
chatarra. Los depósitos llegaron 
a la capital del estado con el fin 
de usarlos  en la distribución 
del agua entubada y no ha sido  
posible.       

En la charla  con los periodistas  
el Presidente Municipal capitalino  
aseguró que  todavía  no conoce  
el número de denuncias que se 
interpondrá  en contra de los 
compañeros de “El Toro” por 
ser presuntos responsables  
de la desviación de recursos 
públicos porque falta terminar 
las investigaciones que se les 
abrieron.      

*El Mando Único en veremos.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Buena disposición de presidentes 
entrantes: Haro Carlos 

7

El Patronato para 
Administrar el Impuesto 
Especial Destinado 
a la UAN continúa 
trabajando con los 
nuevos presidentes, 
con  qu ienes  ha 
encontrado excelente 
disposición y apertura 
para responder a 
l a s  o b l i g a c i o n e s 
que  marcan  l as 
adecuaciones a la 
Ley del Patronato 
de la máxima Casa 
de Estudios, afirmó 
Humberto Haro Carlos, 
presidente de este patronato.

"Nos hemos encontrado 
con una excelente disposición 
por parte de los presidentes 
municipales entrantes, para 
enterar en tiempo y forma 
al Patronato los recursos 
captados por concepto del 
12 por ciento", estableció 
Haro Carlos. 

Asimismo, añadió que su 
objetivo es que no se repita 
lo sucedido en los pasados 

años en que algunos de los 
gobiernos municipales fueron 
omisos con esta obligación 
y desviaron el recurso 
etiquetado. El Presidente 
del Patronato asentó que 
estarán pendientes de 
informar a la sociedad, 
sobre los resultados que se 
vayan generando, así como 
cuales son las entidades 
que están cumpliendo con 
esta disposición, ya que 
"la sociedad merece estar 
informada sobre este tema 
que le atañe directamente, 
ya que es quien paga este 

Durante su visita de trabajo a la 
Ciudad de México, el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, concretó importantes 
inversiones en materia de vivienda, 
desarrollo urbano y rehabilitación 
de plazas públicas, como resultado 

de su entrevista con el Secretario 
de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), Jorge Carlos 
Ramírez Marín.

“He entablado una muy buena 
amistad con el titular de la SEDATU, él 

Concreta Roberto Sandoval más recursos 
para apoyar con vivienda a nayaritas  

ha apoyado a los nayaritas destinando 
recursos para la construcción de 
viviendas para las familias que 
más lo necesitan, así como la 
reubicación de los habitantes de 
Palmar de Cuautla y el proyecto de 
La Loma, por mencionar algunos 
de los proyectos en los que Carlos 
Marín nos ha ayudado; hoy seguimos 
tocando puertas, como lo hemos 
hecho durante estos tres años, 
para regresar a Nayarit con buenas 
noticias”, comentó el mandatario.

El mandatario estatal dijo que, 
durante el encuentro de referencia, 
también se analizaron los avances 
de los programas y proyectos en 
materia de tenencia, regularización 
de la tierra y mejoramiento de la 
vivienda social en beneficio de los 
nayaritas. 

E s  d e  m e n c i o n a r  q u e , 
recientemente, el titular de esa 
dependencia federal estuvo de gira 
por Nayarit para poner en marcha la 
construcción de un fraccionamiento 
en beneficio de los pepenadores y 
sus familias, acto de justicia que 
fue producto de las gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

impuesto", subrayó Haro 
Carlos.

Finalmente, reiteró que 
es el Patronato de la UAN 
quien es el encargado de 

entablar las negociaciones 
con los Ayuntamientos e 
instancias que enteran este 
impuesto y que la ciudadanía 
debe estar al pendiente 
que cada Ayuntamiento 

entregue el recurso que le 
corresponde al Patronato 
y éste pueda ser aplicado 
en becas, infraestructura, 
equipamiento y programas 
académicos.
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Los taxis siguen abusando

Con el objetivo de coadyuvar en la 
búsqueda de la calidad, pertinencia y 
equidad de la educación, fue creado el 
Instituto de Investigación y Desarrollo 
Educativo de Nayarit (IDENAY), el 
cual surge por una iniciativa de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), en cooperación con el Gobierno 
del Estado y vinculado al Instituto de 
Educación de la Universidad de Londres, 
uno de los más grandes centros de 
investigación educativa del mundo, 
para proporcionar servicios al sector 
de educación básica, media superior 

y superior, fundamentalmente.

Así lo informó su Directora, Luz Angélica 
Ceballos, quien agregó que el IDENAY 
se crea como Asociación Civil el 28 de 
septiembre de 2009 en esta ciudad, siendo 
sus asociados fundadores, además de 
la UAN, el Patronato para administrar el 
Impuesto Especial destinado a la UAN 
y el Consejo de Ciencia y Tecnología 
del Estado de Nayarit (COCYTEN)". 
Asimismo, dijo que es una asociación 
civil sin fines de lucro, que a través de 
los servicios de Investigación empírica,  

Formación y Actualización, 
Asesoría y Consultoría para el 
desarrollo de proyectos de mejora, 
contribuye al mejoramiento de la calidad 
de la educación en el Estado.

Añadió que el Órgano Supremo de 
la Asociación es la Asamblea General 
de Asociados, cuyo Presidente es Juan 
López Salazar, Rector de la UAN, quien 
de manera irrestricta ha apoyado el 
trabajo de este instituto, a través de la 
Secretaría de Investigación y Posgrado 
de la UAN, que encabeza Rubén Bugarín 

Montoya.

La Directora del IDENAY precisó, que 
la oferta de servicios  de capacitación 
está abierta a la sociedad y en especial 
a las instituciones de educación básica, 
media superior y superior y resaltó que 
este instituto está inscrito al Padrón 
del Registro Nacional de Instituciones 
y Empresas Científicas y Tecnológicas 
(RENIECYT), desde el año  2013, que 
recibió de CONACYT, la constancia 
correspondiente. 

El IDENAY oferta servicios de investigación, 
formación y actualización, asesoría y consultoría 

En realidad no tenemos nada personal 
con los conductores del servicio de taxis 
en la ciudad de Tepic, por el contrario, nos 
merecen respeto y admiración por resistir 
las tarascadas que les lanzan sus patrones 
–exigiéndoles la rendida y tanque lleno-, y 
los abusos de los propietarios de los inútiles 
camiones urbanos que descomponen la imagen 
del centro histórico de la capital nayarita, 
sin descontar la carga ladeada que tienen 
que soportar con las alzas espectaculares 
de los precios de los hidrocarburos, que 
con eso de las reformas valemadrístas 
ejecutadas por Peña Nieto y Videgaray, los 
siguen sangrando a la par de los aumentos.

 Claro que hay algunos taxistas 
que se comportan como energúmenos y 
ofrecen muy mal servicio, sin faltar los que 
“se la dejan caer” al usuario según se deje 
aumentando el precio del pasaje. Abundan 
los flojos que no se acomiden para nada 
a ayudar a quien ocupa de su automóvil, 
pero no faltan los “platicadores” que aunque 
siempre se están quejando de las fallas 
anotadas, nos surten de noticias en su mayor 
parte de índole político, relacionadas a las 
regadas de los funcionarios, sus amores 
raros, los negocios negros que manejan, 
y sus querencias… sin faltar los secretitos 
especiales en los que resalta el ingenio y la 
picardía de estos casi siempre simpáticos 
servidores públicos –refiriéndonos en particular 
a este tipo de taxistas, a los que yo llamo 
“los reyes de la chismerología”… Baste citar 
como ejemplo la medida implementada el 
día de ayer “Miércoles ciudadano” en la 
que el doctor Polo citó en Palacio a todas 
aquellas personas interesadas en proponer 

sus personales apreciaciones, sus proyectos 
o sus problemas, para analizarlos en forma 
conjunta con los servidores públicos… de 
inmediato los taxistas corrieron el rumor de 
que Ney había vuelto a la política… ¡Ah, 
raza!   

 Solamente que entre los diferentes 
servicios que ofrecen los taxistas, destaca 
el de “sitio” y hay uno que particularmente 
afecta a la ciudadanía (por el elevado número 
de quejas que venimos escuchando) y es 
el de la esquina principal de nuestra ciudad 
capital, la calle Lerdo y la avenida México 
precisamente en la esquina de Catedral 
frente al Fray Junípero. En este punto han 
sentado sus reales una multitud de carros 
amarillos que perjudica tanto a los peatones 
como entorpece la circulación vehicular tan 
congestionada por las líneas de camiones 
del servicio urbano que transitan a muy 
duras penas por este céntrico tramo.

 Hay otros tipo de sitieros que se 
la pasan cachetona “mientras se ocupan” 
jugando volados,  rayuela, conquián, tablero 
o pasando el rato tratando de joderse unos 
a los otros y algunos tienen la “exclusiva” 
con las terminales de camiones de servicio 
foráneo (hay taxistas que cobran cien pesos 
el corte en pleno centro de la ciudad por 
hacer el jale a medias de la noche o en 
la madrugada). Abusos que terminarían 
definitivamente con la implementación de 
los taxímetros, pero no los autorizan porque 
quieren que lo paguen los conductores y no 
los patrones…

Tránsito sigue brillando, pero por su falta 

•	 De	lo	que	viene,	“Cada	Estación	un	Escritor”

 “Bravas” propuestas para 
fomentar la cultura en Tepic

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit.En el XL Ayuntamiento 
de Tepic, se promoverán salas de lectura, 
bibliotecas itinerantes y fomentarán 
representaciones teatrales; lanzarán un 
programa titulado “Cada Estación un 
Escritor” en el que se pretende difundir 
a los escritores nayaritas y su obra; 
informó el recién nombrado titular de 
Arte y Cultura de la capital Luis Alberto 
Bravo Mora.

A pesar,dice Bravo Mora que encontró 
una institución en condiciones precarias, 
la instrucción de Polo Domínguez, 
presidente de Tepic, es “Que hay que 
hacer una cultura participativa, una 
cultura incluyente; promover la lectura 
en todos los rincones del municipio, esa 
es la primera tarea”, dijo.

El Maestro Bravo, reconocido en el 
medio teatral cómo un crítico ácido de 
la forma en que se maneja la cultura en 
México, mencionó que no dejará atrás 
su estilo personal de opinar, pero dice, 

demostrará con hechos, que lo que 
criticaba, se puede mejorar, incluso 
cambiar la situación cultural de la ciudad; 
asegura que se pueden generar mejores 
condiciones de trabajo, para los artistas 
y los promotores culturales.

Una de las propuestas del nuevo 
director, es destinar un día a la semana 
para presentar piezas teatrales, y fomentar 
el teatro en los lugares más apartados de 
Tepic, tentativamente serían los jueves.

“Es el momento de dejar las cosas 
atrás, y es el momento de empezar con 
bríos, y ánimos de generar el verdadero 
cambio”, propuso Bravo Mora.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

de cordura y energía en la aplicación del 
reglamento que rige a la población y -aparte 
de hacerse los sordos y ciegos- por permitir 
estos abusos (claro, cometidos por los 
automóviles propiedad de Saldate o de alguna 
autoridad en turno, a los que no molestan en 
lo más mínimo, por el contrario “los cuidan”), 
aquí surge la pregunta ciudadana: ¿Hasta 
cuándo van a permitir que los transportistas 
se sigan saliendo con la suya y continúen 

abusando de la ciudadanía nayarita?
 Control… Señores… Control… 

Proverbialmente los naturales de este estado, 
las visitas que llegaron para quedarse y 
aquellos que vienen en calidad de turistas, 
somos pacientes, pero por favor: no la 
chínguen… actúen por una vez en su vida, 
en defensa de quien les paga sus sueldos: 
el pueblo.

311 145-18-81.        
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Entran en vigor en Nayarit los 
juicios orales en materia penal

Política

•	 Dicho	sistema	tendrá	efectos	parciales	en	la	entidad,	
siendo únicamente en los Municipios de Santa María del Oro, 

Tepic y Xalisco, donde inicialmente operará. 

*A partir de diciembre del presente año

Tepic.- El Honorable Congreso del 
Estado de Nayarit, de conformidad a lo 
dispuesto por la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos y el 
Código Nacional de Procedimientos 
Penales, emitió declaratoria de 
entrada en vigor a partir del día 15 
de diciembre de 2014, del Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio en Nayarit, 

el documento de referencia prevé que 
dicho sistema tendrá efectos parciales 
en la entidad, siendo únicamente en 
los Municipios de Santa María del Oro, 
Tepic y Xalisco, donde inicialmente 
operará. 

Adicionalmente a la entrada en vigor 
por región, se estableció que el Nuevo 

Código Penal del Estado, aprobado 
en Sesión Pública Extraordinaria 
de fecha 5 de agosto del año 2014, 
sería igualmente aplicado de forma 
escalonada en los municipios citados 
y solo por los delitos de violencia 
familiar, abandono de familiares, 
delitos de tránsito ejecutados por 
conductores de vehículos o autoridades 
de tránsito, daño en las cosas y 
robo simple, tipificados en el Código 
antes referido, por lo que en virtud 
de lo manifestado, queda a salvo la 
incorporación gradual del Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio en los 
municipios restantes del Estado.

Asimismo, en la declaratoria emitida 
por el Congreso del Estado, se definió 
que el día 15 de diciembre de 2014, 

entran en vigor sistemáticamente las 
nuevas Leyes de Víctimas para el 
Estado de Nayarit y de Defensoría 
Pública y Asistencia Jurídica para el 
Estado de Nayarit, en conjunto con 
las reformas a la Ley Orgánica de la 
Fiscalía General y la Ley Orgánica del 
Poder Judicial del Estado de Nayarit, 
publicadas en el Periódico Oficial, 
Órgano del Gobierno del Estado con 
fechas 15 de mayo del 2014 y 28 de 
mayo del 2014 respectivamente, todo 
este entramado jurídico permitirá 
iniciar este importante paso en la 
administración de justicia penal en 
Nayarit.

Para mayor información se puede 
consultar la página de internet del 
Congreso, www.congresonayarit.mx

Realizará la CNC Plan Electoral 
Campesino 2015: Manuel Cota 
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•	 Alista	ejército	de	cenecistas	para	triunfar	con	el	
PRI en los  comicios del próximo año

Durante la entrega de los nombramientos 
que acreditan al nuevo Comité Ejecutivo 
de la Confederación Nacional Campesina 
por parte del líder cenecista, el senador 
Manuel Cota Jiménez; se anunció también 
sobre la elaboración del Plan Electoral 
Campesino 2015, para lo cual se prevé 
la organización de una campaña de 
credencialización en el sector rural, que 
tiene por objeto que el PRI asegure su 
triunfo total en los próximos comicios 
federales, estatales y municipales.  

De esta forma, luego de haber sido 
fundamental la participación de la CNC 
en la recuperación de la Presidencia 
de la República, ahora en todo el país 
alista a un ejército de cenecistas que 
trabajarán a favor de los candidatos de 

la CNC y del PRI para las elecciones del 
7 de junio del próximo año, en el que 
estarán en juego las 300 diputaciones 
federales y 17 procesos lectorales en 
igual número de estados.

Francisco Javier Santillán Oceguera, 
secretario de Organización de la CNC, 
informó que para ello existe ya una 
comunicación permanente con todos 
los liderazgos de La Campesina en todo 
el país, con el objetivo de realizar un 
trabajo intenso en materia electoral en 
coordinación con el Partido Revolucionario 
Institucional.

El propósito, dijo, es lograr las 
condiciones para enfrentar con éxito los 
meses que siguen, que son determinantes 

en la vida política del país, del PRI y 
de la CNC, sobre todo, enfatizó, en los 
próximos 100 días que serán vitales para 
la organización.

“Hay también una indicación del 
presidente de la CNC, el senador Manuel 
Cota Jiménez, de que tendremos que 
hacer un esfuerzo importante a efecto 
de que tengamos un agresivo programa 
de credencialización en el sector rural”, 
indicó.

Raúl Meneses Rodríguez, secretario 
de Procesos Electorales, enumeró los 
objetivos del Plan Electoral Campesino 
2015, que comprende el diseño de la 
estrategia de la participación cenecista, 
lo que incluye el calendario respectivo, 
un puente de comunicación con los 
secretarios de Acción Electoral de las 
32 Ligas de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos que hay a nivel 
nacional, además del acercamiento con 
la estructura del PRI.

Manifestó que la CNC elabora también 
un diagnóstico político electoral de los 
estados que tendrán elecciones en 2015, 

además de organizar brigadas campesinas 
de activismo social y político para difundir 
los programas sociales del Gobierno 
Federal, siempre respetando los límites 
que establecen las leyes respectivas.

“Habrá cuadros cenecistas con 
capacitación profesional y continua, 
que permitan reforzar la presencia de 
nuestra organización en cada municipio 
y en cada estado donde habrá procesos 
locales,  sin perder de vista que también 
se renovará la Cámara de Diputados”, 
aseguró.
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Layín gestiona recursos para San 
Blas en el Senado de la República 

Esperamos una buena relación 
con Tepic: González Berecochea

*Adelanta que el próximo lunes iniciará con Audiencias 
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MÉXICO, D.F.  -  El 
presidente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, 
mejor conocido como “El 
Amigo Layín”, visitó hoy 
martes 23 de septiembre 
el Senado de la República 
con el propósito de gestionar 
y bajar recursos para el 
municipio de San Blas.

Incansable toca puertas 
de amigos de la capital 
del país para solucionar la 
problemática que se vive 
en San Blas, el que está 
en una crisis criminal por 
el abandono y la falta de 
empleo.

La administración anterior 
debe muchos meses de 
sueldos a empleados de 
base y  de confianza, lo que 
repercute en los comercios. 
Muchas familias tienen 

que pedir prestado para 
sobrevivir a pesar de que 
saben que van a pagar altos 
intereses.

C o m o  n u n c a  e l 
ayuntamiento de San Blas 
vive la peor crisis, por ello, 
poniéndose la camiseta, 
el alcalde de San Blas, 
trabaja duro hablando con 
quien tenga que hacerlo, 
trasladándose a donde tenga 
que estar, con tal de sacar 
a flote la administración 
municipal para beneficio 
de los sanblaseños.

San Blas padece muchas 
y emergentes necesidades 
y sólo con un alcalde como 
“Layín”, la ciudadanía tiene 
esperanzas. El alcalde más 
sobresaliente de todo el 
estado de Nayarit por sus 
acciones.

En el máximo recinto 
lo recibió la Senadora, 
Ivonne Alvarez, Tesorera 
del Senado de la República, 
escuchó muy atenta la 
exposición del alcalde sobre 

Sergio Fernando González 
Berecochea, presidente de 
Coparmex Nayarit, manifestó que 
antes de que el actual presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez asumiera su cargo, el 
sector empresarial de la Coparmex 
sostuvo un encuentro con él en 
donde intercambiaron ideas y le 
expusieron lo que esperan de 
esta nueva administración.

"Escuchamos al presidente 
electo en un diálogo abierto, nos 
expuso su plan de trabajo, el 
cual ya ha sido dado a conocer 
y esperamos una buena relación 
con este organismo empresarial", 
estableció González Berecochea.

Asimismo, destacó que una 
de la propuestas planteadas al 
ahora edil municipal, fue en el 

tema del desarrollo económico 
del municipio y lo que de manera 
permanente han solicitado que es 
formar parte de los comités de 
adquisiciones, con el objetivo de 
estar informados en los mejores 

términos, para que se den a 
conocer las bases en tiempo y 
forma, de manera  transparente, 
siempre buscando que sean 
empresarios nayaritas.

El líder empresarial, considera 
que dentro de las prioridades 
que deben tomarse en cuenta 
en esta nueva administración 
municipal está la organización 
administrativa, ya que es bien 
conocida la carga de la plantilla 
laboral, por lo que tendrán que 
checar ese aspecto y ver lo que 
dejó la anterior administración, 
para luego instrumentar estrategias 

para afrontar los compromisos 
pendientes y futuros.

Con respecto a los problemas 
que enfrenta actualmente el 
municipio de Tepic, González 
Berecochea precisó que "se 
ven muchos rezagos en el aseo 
público, vemos que iniciaron 
con un programa de bacheo, 
junto al que Gobierno del Estado 
implementa de manera importante 
en estos momentos y además 
que se informe a cuánto asciende 
la deuda que reciben, el estado 
actual de las finanzas, ya que no 
se ha dado a conocer", concluyó.

la situación que prevalece 
en el municipio.

El no quedarse sentado 
le permite encontrarse con 
buenos amigos como los 
alcaldes Luis Cabello y 
Arturo Arriaga, con quienes 
compartió experiencias y 
estrechó lazos de trabajo.

También sostuvo un 
encuentro con var ios 
S e n a d o r e s ,  q u i e n e s 
prometieron revisar la 

situación de San  Blas.
En los próximos días 

informará de los logros 
alcanzados como resultado 
de su gestión en la ciudad 
de México.

Por otro lado, el alcalde 
de San Blas, adelantó que el 
próximo lunes llevará a cabo 
audiencias al pueblo de San 
Blas. Tendrá contacto directo 
con los habitantes de su 
municipio para escucharlos 
y atender sus demandas.

10



Jueves 25 de Septiembre de 2014

Jueves 25  de Septiembre de 2014• www.genteypoder.com • No. 1552

Bahía de Banderas
Ejidatarios de Sayulita trabajarán en 

equipo con el Alcalde José Gómez 

Bahía de Banderas.- El 
presidente municipal José Gómez 
Pérez recibió el día de ayer en 
su despacho personal a los 
solicitantes de audiencia.

A partir de las 8:00 horas, el 
primer edil atendió a los habitantes 
de Bahía de Banderas que de 
manera previa habían hecho 
cita para ser recibidos por el 
Alcalde. Desde la madrugada del 
martes José Gómez Pérez había 
concluido la jornada anterior del 
trabajo y horas después regresó 
a la sede de la Presidencia para 
continuar con la atención a la 
ciudadanía. En la sala de juntas 
de la Presidencia Municipal el 
Alcalde dialogó con los habitantes 
del municipio, donde expuso 
lo que se ha hecho hasta este 
momento en los primeros 6 días 
de gobierno del IX Ayuntamiento.

Después de su mensaje, el 
Presidente Municipal escuchó 
los planteamientos y necesidades 
individuales y grupales de quienes 
habían solicitado audiencia.

Debido a que la cantidad de 

ciudadanos eran por decenas, 
José Gómez Pérez determinó 
que para mayor comodidad fueran 
atendidos tanto en la sala de juntas 
como en su despacho personal. 
También utilizó los pasillos del 
área para atender asuntos en lo 
particular.

El presidente municipal José 
Gómez Pérez inició su gobierno el 
pasado miércoles 17 de septiembre 
y desde entonces se ha dedicado 
a atender los asuntos propios 
de su encargo; entre éstos la 
primera sesión de Ayuntamiento, 
designación de directores y 
mandos medios, así como el resto 
del personal que laborará en los 
próximos tres años como parte 
de la administración municipal.

Además, el Alcalde inicio la 
pavimentación del tramo carretero 
Valle de Banderas-San José del 
Valle; entregó 5 patrullas para la 
policía municipal; encabezó una 
jornada de limpieza en el camellón 
de la carretera Mezcales-San 
Vicente, y atendió a vecinos 
del fraccionamiento Las Ceibas 
Residencial.

Bahía de Banderas.- “En el Ejido 
de Sayulita apoyamos la política 
de transformación implementada 
por el Presidente Municipal, José 
Gómez Pérez, cuya iniciativa 
no solo es bienvenida, sino que 
la haremos nuestra para lograr 
que sus proyectos y programas 
de Gobierno se consoliden, los 
campesinos no estamos peleados 
con el desarrollo, porque si le va 
bien a Bahía de Banderas, nos va 
bien a todos”, afirmó el Presidente 
del Comisariado Ejidal Genaro 
Parra Covarrubias.

 
Tras culminar su gira de trabajo 

que realizó por el anexo ejidal de 
Lo de Marcos, Parra Covarrubias, 
señaló que los tiempos electorales 
ya terminaron, por lo que se tiene 
que dar paso a lo que sigue,  para 
que sacar adelante al municipio, 
y los beneficios que deja el 
turismo lleguen a la ciudadanía, 
principalmente para las familias 
de los ejidos.

Motivado por la llegada de la 
nueva administración, el dirigente 
campesino, indico que el Alcalde, 

José Gómez Pérez, 
ha dado muestra 
de tener voluntad y 
capacidad conciliatoria 
pa ra  t raba ja r  y 
establecer acuerdos 
que beneficien a 
la  pob lac ión  en 
su conjunto,  s in 
distingos de colores, 
cuyo compromiso 
es un ejemplo que 
debemos seguir y nos motiva a 
subirnos al barco que impulsara 
la transformación de Bahía de 
Banderas, reiteró el dirigente ejidal.

En torno a su llegada a la 
Presidencia de la Mesa Directiva del 
Comisariado Ejidal,  Genaro Parra 
Covarrubias, dijo estar preparado 
para darle una nueva cara a la no 
solo a la comunidad ejidal sino 
también a la administración que 
representa. “llegamos a trabajar 
de la mano con todos, ya no 
habrá más ejidatarios de primera 
y de segunda, en este periodo se 
acabaron los castigados, el ejido es 
uno y hay que ver por el bienestar 
de todos los integrantes del núcleo 

ejidal”, recalcó.
El Presidente del 

Comisariado, también 
destacó la buena 
comunicación que 
mantiene el núcleo 
ejidal con el mandatario 
estatal, ya que explicó 
que el Gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda, siempre 
está al pendiente de 

los asuntos del campo y a través 
del Secretario General de Gobierno 
José Trinidad Espinoza.

“Se siente el cobi jo del 
Gobernador en los ejidos, nos 
escucha y nos resuelve, ya no 
es como antes que tenían que 
hacer plantones para que se nos 
atienda, hay que reconocer que 
se ha avanzado mucho en estos 
tres años de la administración 
de Roberto Sandoval, el Ejido de 
Sayulita está muy agradecido por las 
atenciones y la inmediatez con que 
se resuelven los temas pendientes”, 
afirmó finalmente Genaro Parra 
Covarrubias, Presidente Ejidal 
de Sayulita.

En el marco del Día Mundial 
del Turismo este sábado 27 de 
septiembre de 2014, se celebrará 
la 2da Carrera Atlética en el 
Condominio Maestro Flamingos, 
Riviera Nayarit, que organiza el 
Hotel Samba Vallarta y dará inicio 
a las 7:00 horas.

Gracias a la gran respuesta de la 
primera edición que convocó más 
de 100 personas, esta segunda 
edición ya tiene registrados más 
de 300 corredores y se espera un 

punto máximo de 400 participantes 
en las modalidades de carrera 5k 
y caminata 3k.

“La carrera surge como una 
política más de la dirección 
corporativa para fomentar la salud y 
el deporte entre los colaboradores 
de la empresa. El año pasado hubo 
personas que se acercaron para 
ver si podían participar, de ahí nace 
la inquietud de abrirlo al público y 
fue por eso que así lo decidió el 
director general, Oscar Michaus 

Chico”, comentó el coordinador de 
capacitación de Samba Vallarta, 
Fandor Ojeda.

Esta competencia conglomera 
a empleados de diferentes hoteles 
como Marival Group, Riu Jalisco 
y Villa del Palmar, por mencionar 
algunos, así como grupos deportivos 
de la región y lo más importante 
es que los turistas que están 
hospedándose este día, también 
participarán.

Al respecto, Fandor Ojeda, 

José Gómez recibe a 
solicitantes de audiencia 

en Bahía de Banderas 

•	 El	nuevo	dirigente	ejidal	destacó	que	llegó	a	trabajar	de	la	mano	con	
todos	sus	representados,	toda	vez	que	en	nuestra	administración	no	habrá		
ejidatarios	de	primera	y	de	segunda,	además	se	acabaron	los	castigados,	

aseguro.

*Afirma	Genaro	Parra	Covarrubias

2da Carrera Atlética en Riviera Nayarit
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comentó que debido al interés de 
sus huéspedes por participar, el 
próximo año se crearán paquetes 
que incluyan la carrera, sobre todo 
en esta temporada del año para 
incentivar más afluencia turística.

Hasta el momento las inscripciones 
han marcado una tendencia amplia 
de edades y género, ya que hombres, 
mujeres, jóvenes y adultos mayores 

participarán por igual.

Los primeros tres lugares 
recibirán premios en especie 
por parte del hotel organizador 
y los patrocinadores. La ruta 
será desde Samba Vallarta hasta 
Marival Residences y contará 
con la presencia de autoridades 
competentes para garantizar la 
seguridad de los participantes.
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Los Coras de Tepic se 
metieron al Estadio “Agustín 
Coruco Díaz” y vencieron 0-2 
al Zacatepec en la “Vuelta” 
de la Llave 3 de la Copa MX.

El gol de la diferencia fue 
obra de Jorge Mora al minuto 
33, el volante llegó al área de 
Zacatepec, disparó pero el 
arquero Camou le tapó; en el 

rebote, un cabezazo de Mora 
fue letal. Ganaba la visita 0-1.

Los locales buscaron 
responder pero fueron poco 
certeros ante el marco 
contrario, exigieron al arquero 
Miguel Marín pero sin tanta 
claridad.

Coras fue mejor en el 
complemento, Miguel Nuño se 

perdió una clara en un cierre 
de pinza a segundo palo; 
después Adolfo Bautista con 
un remate de cabeza puso el 
esférico en el travesaño.

El segundo llegó sobre el 
final, Diego Basulto se metió 
por la derecha del área y mandó 
un tiro cruzado que marcó el 
2-0 para los visitantes, Tepic.

Con el marcador, en el 
Grupo Tres, Coras tiene 13 
unidades también gracias a 

la unidad extra de la serie; 
los morelenses se quedaron 
con 3 puntos.

Xalisco, Nayarit.- En el Estadio 
Landareñas, con un contundente 
marcador de 4 goles contra uno, 
los dueños del terreno hicieron 
valer la condición de local, para 
vencer y convencer y que están 
hechos para grandes 
cosas en la presente 
temporada 2014-2015 
del balompié profesional 
de tercera división.

 LOS GOLES
 Al minuto 11 de juego, 

Brandon Aguilar puso en 
ventaja al equipo local, 
así se fueron al descanso 
con el marcador en 
favor del cuadro dirigido 
por Adalberto García 

Contreras.
En la segunda parte, los 

jugadores de casa salieron más 
conectados y enchufados en 
el juego, y fue al minuto 61 de 
tiempo corrido cuando Rolando 

Ríos anotó el 
segundo gol 
de Xalisco.

 P e r o 
t o d a v í a 
q u e d a b a 
c u e r d a 
para seguir 
demostrando 

la superioridad y buen futbol, 
Jesús Huerta puso el 3-0 para 
la gente de Chompos García. 

El cuarto tanto fue obra de 
Brandon Aguilar, quien se hacía 

presente por segunda 
ocasión en el marcador. 

L a s  a c c i o n e s 
siguieron y luego de 
hacer confianza, la zaga 
de Xalisco cometió un 
penalti y los Hipocampos 
descontaban el marcador 
1-4, Tanto anotado por 
Ernesto Truqui. Con este 
triunfo, Coras sube a 
la tercera posición del 
grupo XI con 12 puntos. 

Otros resultados de equipos 
Nayaritas, en esta doble cartelera 
de la tercera división, Club 
deportivo la Mina cayó en su 
propia casa por la mínima ante 
Atotonilco.

Coras FC pierde 2-0 frente a 
Atlas, en tato lagartos FC UAN 
gana 1-0 de visitante  a deportivo 
Talpa, los universitarios suman 
8 puntos, por su parte el equipo  
Potros de Bahía de Banderas 
tropieza 2-0 con Leones Negros.

El resto de los resultados 
del grupo XI: Nacional 
vence 3-2 a Guadalajara, 
Club Tomates le gana 3-1 
a lobos de Zihuatanejo, 
Juventud golea 5-1 a 
Revolucionarios  futbol 
club, Cocula hace morder 
el polvo a Colegio Albert 
Schweltzer Tigres Blancos. 

Jornada 6, equipos 
nayar i tas :  Lagar tos 
UAN recibe a Potros de 
Bahía, este viernes 26 de 
septiembre 16:00 horas, 
en el Estadio Olímpico 

Universitario.
Xalisco visita a Juventud, 

Coras hará lo mismo frente 
a Atotonilco, Atlético la Mina 
viaja a Guadalajara Jalisco 
para enfrentar a Colegio Albert 
Schweltzer Tigres Blancos.  

Ganan los Coras como visitante 
ante el Zacatepec en la Copa MX

GOLEADA DE XALISCO

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Jueves 25 de Septiembre de 2014

Jueves 25  de Septiembre  de 2014• www.genteypoder.com • No.  1552Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El destacado 
profesor en su juventud, músico, poeta y 
carpintero, Hermilo Ramírez, cuenta con la 
capacidad suficiente y necesaria para darle 
mayor cobertura a la casa de la cultura local,  
un individuo crítico, es decir, cuando ve 
que algo merece la critica por determinada 
circunstancia o se comete alguna injusticia,  
critica severamente y señala que no se debe 

aprovechar los versicomentarios.

Es un incansable promotor cultural  y gran 
impulsor de inéditos trabajos culturales en este 
municipio, siempre está vinculado a la cultura, 
literatura, música y arte, en fin de momento 
vemos que no ha recibido la invitación para 
dirigir la Casa de la Cultura, parte de su obra 
creativa, son los dinosaurios del Ceboruco, 
un proyecto muy peculiar de su arte y estilo 
personal que viene de la filosofía, ciencia, 

arte y misticismo. 
El profesor Hermilo Ramírez, ha vivido a 

plenitud con una vida útil y constructiva, con 
ello ayuda al avance del género humano, 
su vida ha sido de provecho a favor de los 
demás una de sus mayores satisfacciones, 
su vida transcurre entre trabajo, en realidad 
su vida ha sido plena de satisfacciones, su fe 
no le ha fallado en tiempos verdaderamente 
difíciles, nunca ha dejado de dudar de que 
existe un dios creador ante todas las cosas.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
templo de Santo Santiago Apóstol, 
el cual data del siglo XVII, es una 
edificación de estilo arquitectónico 
barroco con influencias de 
Rococó Neoclásico y Estipe 
en la actualidad es un ejemplo 
de olvido, nadie se encarga de 
impulsar su mantenimiento lo 
que genero que esta recia y 
bonita construcción terminada 
en el año de 1851, esté a punto 
de colapsar. 

Este vetusto templo luce 
completamente desvencijado, 
por el exterior pueden verse las 
grietas en sus paredes e igual 

de descuidada se encuentra 
la cúpula central,  lo que le da 
un aspecto ruinoso, la torre es 
la más dañada, el temporal de 
lluvias la daño más de lo previsto, 
es urgente la restauración del 
templo ya que la infraestructura 
presenta deterioro muy avanzado.

Los vecinos están preocupados 
y tristes por el desinterés por 
este patrimonio religioso, es 
lamentable que nadie diga nada,  
principalmente las autoridades 
religiosas, a simple vista se pueden 
observar el deterioro por la falta 
de mantenimiento y el pesado 
tráfico que circula diariamente 
debilita las estructuras ya que 
no fue diseñada para soportar 
el peso de los enormes tráileres. 

Humberto Cota un político joven 
con buenas características

La plaga del Pulgón Amarillo 
sigue vigente y puede mutar

El templo de Santo Santiago 
a punto de colapsar

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
juventud es la etapa con mas 
potencialidades en juego, los 
jóvenes, no poseen como 
ciudadanos, el lugar que se 
merecen y están escasamente 
contemplados en la discusión 
pública y en la toma de decisiones, 
el mundo adulto tiende a relegar 
a los jóvenes de los ámbitos en 
los que se determinan cuestiones 
que atañen  en la vida pública.

En este contexto vemos la 
gran transcendencia que toma 
Manuel Cota, un joven político 

que mantiene un gran deseo de 
participación activa, le interesan 
que converjan los espacios de 
desarrollo y oportunidades, 

trátese de deportes, de música y 
ámbitos educativos, de espacios 
creativos o culturales y la redes 
de interacción social, con muchas 
posibilidades para el ciudadano.

Dentro de esta lógica, Humberto 
Cota, en el ámbito político tiene 
referentes que lo identifiquen 
con los jóvenes, percibe sus 
propuestas e inclusive aprende 
de los jóvenes con excelente 
visión del mundo, a la luz de 
estos comentarios podemos 
sintetizar la positiva personalidad 
de Humberto Cota Vélez, un 
joven que busca respuestas y 
soluciones.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
productores del municipio de Jala, 
quienes pidieron se omitirá sus 
nombres, aseguran que la plaga del 
Pulgón Amarillo no ha sido controlada 
aun, se han hecho diversas acciones 
sin embargo esta plaga sigue vigente, 
solo se gasta dinero, nada más,  y 
advierten que el Pulgón Amarillo, 
es una plaga nueva con siniestra 

presencia en este lugar, incluso 
tiene la particularidad de mutar.

Su extrema facil idad para 
reproducirse y su voracidad pueden 
poner en riesgo la agricultura en 
general en toda la zona sur, esta 
plaga que viene desde África, 
entro al país por el estado de 
Tamaulipas, su preferencia por 
el sorgo, lo convierte en un gran 
peligro en zonas donde prolifera 

El profesor Hermilo Ramírez con 
capacidad para dirigir Casa de la Cultura 

amenazando los cultivos, los daños 
irreversibles se derivan de la succión 
de la salvia en las hojas, se tornan 
rojizas por las lesiones, los daños 
indirectos incluyen, fumígena, un 
hongo asociado a la mielecilla que 

excretan los pulgones, lo que reduce 
la fotosíntesis y la transmisión de 
enfermedades virales, en casos 
extremos, el pulgón amarillo, puede 
provocar la pérdida total del cultivo y 
modificar la economía del agricultor.
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este producto, sin duda esta plaga, 
será utilizada por más de algún 
político para hacerse notar. No es 
cuestión de políticos deben actuar 
las autoridades competentes.

Por último los agricultores 
pronunciaron que el pulgón 
amarillo llego para quedarse,  sigue 
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Dan a conocer la Convocatoria para 
elegir a la Flor más bella del Ejido 2014

Alumnas	de	la	escuela	secundaria	Ignacio	
Zaragoza	protagonizan	peleas	campales

Con una inversión de 3 
millones de pesos, el Gobierno 
de la Gente edifica 24 viviendas 
en el poblado de Palmar de 
Cuautla, municipio de Santiago 
Ixcuintla, mismas que presentan 
un avance en su construcción 
del 70 por ciento, por lo que, 
en breve, igual número de 
familias de ese poblado costero 
serán reubicadas en el nuevo 
fraccionamiento.

Con este acto de justicia 
social, la administración que 
encabeza el  Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
salvaguarda la seguridad e 
integridad física de las familias 
de ese lugar, además de dotarlas 
de un patrimonio propio, informó 
Juan Jorge Santiago Ortega, 
titular del Instituto Promotor 
de la Vivienda en Nayarit 
(IPROVINAY).

En ese sentido, refirió que, 
desde hace más de tres décadas, 
los habitantes de Palmar de 
Cuautla sufren las consecuencias 
de los fuertes oleajes, que han 
derribado las viviendas de 
familias que ahí habitan; ante tal 
situación, agregó, el Gobierno 
de la Gente ha destinado 
importantes recursos para su 
reubicación en una zona segura.

“Por  ind icac iones de l 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, hemos dado prioridad 
a la urgente edificación de 24 
viviendas que cuenten con los 
servicios básicos y que les 
permita a las familias mejorar 
su calidad de vida; dichas 
viviendas son supervisadas 
constantemente y presentan 
un avance del 70 por ciento 
en su construcción”, finalizó 
Santiago Ortega. 

Por: Juan Bustos
 
Este pasado martes y miércoles 

se registraron por la calle de 
Progreso entre Independencia, 
Montes de Oca y Ramón 
Corona campales peleas que 
pro tagon izaron jovenc i tas 
estudiantes de la escuela 
secundaria General Ignacio 
Zaragoza, lo cual ya preocupo 
a los habitantes de esta cabecera 
municipal debido a que los pleitos 
se han tornado un tanto bestiales 
por la forma en la que se golpean 
estas jovencitas cuya perdedora 
que es golpeada contra la calle 
de concreto, mínimo se retira a su 
casa con tremendos hematomas 
en la cabeza que en corto plazo 
pudieran resultar hasta fatales para 
quienes se llevan la peor parte. 

Lo que más impacta a la 
población es que los propios 
estudiantes de dicha escuela son 
los que incitan a las jovencitas 
a estarse peleando y hasta se 
dan el lujo de tomarles videos 

para subirlas a las paginas 
sociales de la internet, lo que 
le da una mala imagen a este 
municipio, donde el director de 
la escuela secundaria General 
Ignacio Zaragoza el profesor 
Rubén Flores y los padres de 
familia deben de poner orden y 
para ello tienen que convocar con 
carácter de urgente a una reunión 
para que traten este delicado 
asunto que es responsabilidad 
principalmente de los progenitores  

porque tanto la educación como 
los buenos principios los recibe 
uno en casa. 

El próximo viernes estaremos 
informando a nuestros amables 
lectores y a la sociedad en su 
conjunto de los acuerdos que 
hayan tomado la directiva de la 
mencionada escuela como los 
propios padres de familia. 

juanbustos69@hotmail.
com

Por: Martha Fonseca
 
El nuevo comité de administración 

ejidal que preside el conocido 
productor del campo Efrén Nieves 
Mora, a través del comité de festejos 
del 95 aniversario de la dotación de 
tierras y el 92 aniversario luctuoso 
de los mártires agraristas Antonio 
R. Laureles y Prisciliano Góngora, 
dio a conocer la convocatoria que 
va dirigida a todas las señoritas de 
este ejido que deseen participar en 

el certamen de belleza, cultura e 
historia de este grandioso municipio 
como “LA FLOR MÁS BELLA DEL 
EJIDO 2014-2015”.  

Las bases para que puedan 
participar en este certamen son las 
siguientes: 1.- Podrán participar 
todas las señoritas de 16 años en 
adelante (en caso de ser menor 
de edad deberán de contar con la 
anuencia de sus padres por escrito.

2.- Las candidatas deberán 

ser hijas, nietas o sobrinas de un 
ejidatario (a) legalmente reconocido. 

3.- La elección para elegir a “LA 
FLOR MÁS BELLA DEL EJIDO 
2014-2015”sera por votación 
directa y secreta de los Ejidatarios 
en reunión convocada para tal 
efecto el domingo 5 de octubre 
del presente año. 

4.- Las señoritas interesadas 
deberán presentarse a inscribirse 

Gobierno de la Gente construye 
viviendas para habitantes de Palmar
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*Urgente	que	intervenga	la	dirección	de	la	escuela	y	los	padres	
de	familia	antes	de	que	se	registre	un	incidente	que	lamentar.

en las oficinas del comisariado 
ejidal que se ubican por calle de 
Independencia 113 casi esquina 
con Lerdo en la ciudad de Tuxpan 
desde el martes 23 de septiembre 
de 2014. 

Cabe mencionar que la 
convocatoria para elegir 
a “LA FLOR MÁS BELLA 
DEL EJIDO 2014-2015” se 
cerrará este próximo 30 de 
septiembre, misma que se 
hará respetar y después de 
ese día y hora señalados 
ya no se aceptaran mas 
jovencitas que deseen 

participar en este ya conocido y 
tradicional certamen en el cual 
desde ahora les deseamos suerte 
a quienes habrán de participar y 
que gane la mejor.

marthafonseca10@hotmail.
com
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Comenzó la semana nacional de salud del adolescente 2014
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con un beneficio para 
270 familias del municipio de Acaponeta, 
la presidenta del Sistema DIF Estatal Sra. 
Ana Lilia López de Sandoval, la mañana 
del lunes 22 de septiembre en el Auditorio 
Municipal, hizo entrega de materiales dentro 
del llamado Programa de Empleo Temporal 
de SEDESOL, que a través de la gestión 
directa del gobernador del Estado se logró 
este apoyo para las familias del municipio.

En un emotivo acto se contó con la 
asistencia del mandatario municipal 
Malaquías Aguiar Flores, acompañado de 
su esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar, la 
Lic. Liliana Gómez Meza, delegada Estatal 
de SEDESOL, el diputado Local Martín 
González Cossío y el cuerpo de regidores 
del H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta.

Fue el alcalde acaponetense 
quien señaló que la entrega 
de apoyo de empleo temporal 
viene a confirmar el compromiso 
del Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto y del 
ejecutivo estatal Roberto 
Sandoval Castañeda, por 
mejorar la economía de las 

familias en el municipio. Además señaló que 
esta acción social contribuye al bienestar 
de hombres y mujeres que enfrentan una 
reducción del sustento económico, siendo 
apoyados por proyectos de empleo temporal 
comunitario.

Por su parte la delegada estatal de 
SEDESOL, manifestó que el programa 
social viene a fortalecer la economía de 
los hogares de las familias en el municipio 
y que son las mujeres el ejemplo para 
sacar adelante a sus hijos y por ello el 
gobierno federal y estatal les otorga 
estas herramientas para el desarrollo de 
actividades productivas.

En su mensaje la presidenta del Sistema 
Estatal del DIF, Ana Lilia López de Sandoval, 
expreso a los asistentes que Acaponeta 

inicia una nueva etapa en 
su desarrollo social y con 
la administración presidida 
por Malaquías Aguiar Flores 
y el cuerpo de regidores 
se trabajara en diversas 
acciones en beneficio de 
las familias del municipio. 

La esposa del mandatario 
estatal, destacó que con la 
ejecución del programa de 
empleo temporal se activa 
la economía del municipio 
y con ello el gobierno del 
estado da respuesta a una 
de las necesidades a las 
familias que menos tienen. 

Por último mencionó que el gobernador 
del Estado tiene el firme compromiso con 

la gente de Acaponeta generando empleo 
y, que las familias tengan un ingreso 
económico, además de brindarles apoyos 
con diversos programas sociales y de salud.  

Pedro Bernal/Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Coordinado por 
la Dra. Silvia Margarita Martínez 
Villegas, del Hospital de Acaponeta 

de la Secretaría de Salud, arrancó 
el pasado 22 de septiembre la 
Semana Nacional de Salud del 
Adolescente 2014, en respuesta a 
la problemática severa de los casos 
de VIH en jóvenes en esta etapa 

de su vida y el desconocimiento, 
en muchos casos, de la vida 
sexual juvenil.

La Dra. Martínez Villegas 
explica que como uno de los ejes 
del Plan de Acción de Salud de 
la Adolescencia 2013-2018, la 
mencionada semana dedicada 
al adolescente, cumple con el 
propósito de ofertar servicios 
sanitarios a la juventud de todo 
el país.

Menciona que la educación 
integral en sexualidad favorece al 
adolescente y en general a todos 

los jóvenes para que adquieran 
conocimientos y habilidades en la 
toma de decisiones responsables 
e informadas sobre su vida y 
actividad sexual, promoviendo 
en el intento, conductas que 
reducen los riesgos y propicien 
que las personas jóvenes logren 
explicarse y clarifiquen valores y 
actitudes.

Las cifras son reveladoras, ya 
que en el municipio de Acaponeta, 
los servicios de salud atendieron 
en el período de enero a agosto 
del 2014 a 1254 embarazadas, de 
las cuales 307 son adolescentes 

Entregan apoyos de empleo 
temporal a familias de Acaponeta

de 10 a 19 años de edad.
Algunas de las actividades que 

dejará esta Semana de Salud para 
la juventud, se cuenta con un 
desfile por las principales calles 
de la ciudad para el viernes 26 del 
presente mes y la instalación de un 
stand o módulo informativo ubicado 
entre las escuelas Secundaria 
“Leyes de Reforma” y Preparatoria 
No. 3 “Lic. Benito Juárez”; en los 
cuales el mensaje será que los 
jóvenes constituyen una población 
crucial que necesita medidas 
eficaces de prevención del virus 
del VIH y acceso a los servicios 
de salud sexual y reproductiva 
que les brinden mecanismos de 
protección y prevención.
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Buscará el Ayuntamiento que 
Acaponeta sea considerada la capital 

cultural del estado de Nayarit

La policía municipal detiene a 3 
sujetos por robo a joven estudiante

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  Con la 
intención de reafirmar la identidad 
de nuestro pueblo, el Presidente 
Municipal de Acaponeta, Sr. 
Malaquías Aguiar Flores, ha 
girado instrucciones para que se 
inicie un proceso para que en el 
futuro nuestro municipio, reciba 
de manera oficial el merecido 
título de “Capital Cultural del 
Estado de Nayarit”.

Para ello y para comenzar, 
todas las dependencias 
municipales usarán en sus 
hojas membretadas esa leyenda, 
así como en reconocimientos, 
b a n n e r s  i n f o r m a t i v o s , 
memorandos y todo aquello que 
de manera impresa elabore la 
presidencia, para que comience 
por casa esa iniciativa que intenta 
darle el valor que Acaponeta 
como municipio interesado en 
la cultura, tiene y de dónde se 
producen y emanan distintas 
actividades en favor de la cultura 

y el arte.
Fue el Presidente Adolfo 

López Mateos, quien en una gira 
por la ciudad de Acaponeta, se 
dio cuenta del gran interés que 
sus habitantes tenían por las 
artes, ya que a cada casa que 
visitó halló un piano, o bien, en 
los actos oficiales se vio rodeado 
de poetas, pintores y músicos, 
por lo que no tuvo reparo en 
designar al municipio como la 
Atenas de Nayarit.

En Acaponeta se han 
presentado artistas de la talla de 

Dámaso Pérez Prado, Fernando 
de la Mora, Tania Libertad, 
Sonia Amelia, Alma Muriel, 
Betsy Pecanins, o intelectuales 
y artistas como Raúl Anguiano, 
Manuel Felguérez, el escultor 
Sebastián, José Luis Cuevas 
o Rodolfo Morales, así como 
historiadores como Ernesto de la 
Torre Villar o humanistas como 
Sergio García Ramírez y hasta 
científicos de renombre como 
Luis Estrada Martínez; todo lo 
anterior sin tomar en cuenta 
lo que Acaponeta ha dado al 
mundo como son: Alí Chumacero, 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Elementos de 
la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal, que dirige el Sr. Martín 
Cedano Guisar, detuvieron a tres 
sujetos, dos de ellos de sexo masculino 
y uno femenino, quienes robaron a 
una jovencita de 18 años un celular 
marca Alcatel Une Touch, color blanco 
con rosa, protector con pedrería con 
su respectivo cargador.

Según narra la agraviada, ella se 
trasladaba a su hogar con domicilio 
en la calle Hidalgo la noche del 22 

de septiembre, cuando de pronto 
observa que una camioneta Ford 
tipo Lobo se estacionó metros 
adelante donde venía caminando 
y se bajó del vehículo una persona 
de sexo masculino quien simulaba 
acomodarse el short, de repente se 
acerca a ella para arrebatarle con 
lujo de violencia el bolsillo de mano, 
se produjo un forcejeo ya que ella 
evitaba entregar su pertenencia; 
empezó a gritar y fue auxiliada por 
vecinos del lugar, quienes además 
hicieron un llamado al teléfono 066 
de emergencia que de inmediato 
reportó el incidente a personal de 

la policía municipal. 
Atendiendo el reporte, los elementos 

de Seguridad Pública, realizaron 
exhaustiva persecución, con el 
recorrido por diversas comunidades del 
municipio, encontrando la camioneta 
Ford Lobo, tinta, modelo 1990 con 
placas de circulación PB99-880, 
que estaba estacionada frente 
a la plaza en la población de La 
Guásima,cuyos tripulantes estaban 
consumiendo bebidas embriagantes 
en su interior, por lo que la autoridad, 
previa identificación y constatar que 
se trataba del vehículo y persona 
cuya descripción había relatado la 

agraviada actuaron en consecuencia. 
En esta detención fueron 

aprehendidos: José Guadalupe Leal 
Bernal (a) “El Coyul” quien tiene 29 
años de edad, originario y vecino 
del poblado de Pozo de Villa en el 
municipio de Santiago Ixcuintla; José 
Guadalupe Puentes Padilla (a) “El 
Lupillo” de 43 años de edad y Elia 
del Carmen Rabel Ruiz, de 49 años, 

ambos con domicilio conocido en la 
población de La Guásima. 

Los maleantes fueron recluidos 
en la cárcel municipal para realizar 
las investigaciones pertinentes y 
ponerlos a disposición del agente de 
Ministerio Público quien determinara 
su situación jurídica  de acuerdo a 
la Ley. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- La Dirección 
Municipal del Deporte que 
encabeza el Prof. Eutimio 
Rojas Juárez en coordinación 
con la empresa local “Celular 
Más”, han unido esfuerzos 
para traer de nueva cuenta 
a Acaponeta la lucha libre 
de primer nivel, misma que 
se presentará en el Auditorio 
Municipal el próximo viernes 
26 de septiembre a las 17 

horas (cinco de la tarde) con 
la presencia de una pléyade 
de luchadores de alto calibre y 
que han hecho ya un nombre 
en el firmamento de la lucha 
libre nacional, ellos son: 
La Parquita, Mini Histeria, 
Mercurio, Niño Tormenta, 
Águila Dorada y Mágic Boy.

La invitación a asistir está 
abierta a toda la ciudadanía, 
con el atractivo de que la 
entrada será completamente 
gratuita.

Habrá lucha libre 
gratuita en Acaponeta 

mañana viernes   

Héctor Gamboa Quintero, Chilo 
Morán, Inocente Díaz Herrera, 
Abigaíl Villalobos Quintero, 
Guillermo Llanos Delgado, 
Consuelo Sáizar Guerrero, Felipe 
Espinosa “Tanaka”, Vladimir 
Cora, Nicolás Contreras, entre 
otros muchos exponentes del 
arte y la cultura, además de 
contar con el Festival Cultural 
más antiguo de Nayarit, que 
este año cuenta con 40 años 
de su aparición y tener la Casa 

de la Cultura más bella de la 
entidad.

Es por ello, que como una 
primera etapa, se hará sonar 
en todos los medios el título de 
“Acaponeta, Capital Cultural 
del Estado de Nayarit”, para 
en un futuro gestionar ante el 
Congreso del Estado que esto 
se haga de manera oficial y se 
dé a conocer al resto de los 
municipios nayaritas.
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Compostela.-Por Donkey 
La  Diputada Federal, Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez, 
celebró su orgullo universitario 
y la satisfacción de coadyuvar 
en el mejoramiento de la 
infraestructura de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, respaldada 
por el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
refrendando su compromiso de continuar 
gestionando más apoyos para esta 
institución educativa que se encuentra 
entre las mejores universidades de 
México.

Lo anterior quedó de manifiesto 
en el acto de arranque de la obra de 
construcción del núcleo de baños y 
remodelación de aulas de la Unidad 
Académica de Veterinaria de la UAN en 
el municipio de Compostela, evento en 
el que estuvo acompañada del Rector 
Juan López Salazar; del presidente de 
la Federación de Estudiantes de la UAN 
(FEUAN), Ángel Aldrete Lamas; de David 
Acosta Cruz, representante del Sindicato 
del Personal Académico de la UAN 
(SPAUAN); de secretarios y estudiantes 

de la comunidad universitaria, así como 
de las Regidoras Carmen Martínez y 
Ana Rosalía Dávalos.

En su oportunidad, el Rector de 
la UAN, Juan López, agradeció a la 
legisladora federal, Gloria Núñez, la 
gestión realizada ante las instancias 
federales para consolidar esta obra en 
la Unidad Académica de Veterinaria, 

con una inversión superior a los 
700 mil pesos que beneficiará a 
más de 400 universitarios.

“El trabajo diario en la UAN es 
incansable, siempre buscando la 
mejora académica; sin embargo, 
somos conscientes de que la 
infraestructura juega un papel 

importante en las acreditaciones 
de nuestros programas académicos”, 
expresó el rector. 

Por su parte, el líder de la FEUAN, 
Ángel Aldrete, también hizo un 
reconocimiento a la Diputada Federal, 
Gloria Núñez, por los esfuerzos que 
ha emprendido desde su gestión como 

legisladora en beneficio de la UAN 
y exhortó a todos los integrantes de 
la comunidad universitaria a seguir 
impulsando el crecimiento y la mejora 
de esta universidad generadora de 
agentes de progreso para Nayarit.

Ante la comunidad universitaria, 
Gloria Núñez expresó “como egresada 
de esta Máxima Casa de Estudios de 
Nayarit representa un gran orgullo  
poner mi granito de arena, a esta 
institución le debo mi preparación y 
mis logros. Por ello, mi compromiso 
es seguir gestionando apoyos para la 
universidad”, ratificó.

“Nuestra Universidad es la institución 
educativa que ha avanzado enormemente 
y se ha posicionado como una de las 

•	 A	poco	más	de	una	semana	de	haber	asumido	el	poder,	,Monroy		
Lizola,		intenta	por	lo	pronto	poner	orden	en	cada	uno	de	los	departamentos	
conjuntamente	con	sus	titulares.	La	idea	–afirma	la	alcaldesa—“es	generar	
las	condiciones	para	empezar	a	“despegar”	y,	en	consecuencia,	poner	en	

marcha	las	primeras	acciones	de		nuestro		proyecto	de	gobierno.

Gloria Elizabeth Núñez refrendó su compromiso con la UAN

Compostela.- Por Donkey.  
Con un parque vehicular en 
las ruinas, equipo de oficina 
en condiciones desastrosas, 
archivos y documentos 
oficiales en desorden, una 
deuda  en general de 60 
millones de pesos, de los 
cuales 38 millones son 
de deuda pública, entre a 
varios proveedores,  y otros   
22 millones de adeudos a 
trabajadores sindicalizados 
y de confianza, fue cómo 
Alicia Monroy Lizola, recibió 
la administración.

La presidenta municipal 
de Compostela,  durante 
estos primeros días de 
gobierno, ha tenido que 
“emplearse a fondo” para dar 
solución cuando menos a los 
problemas más elementales 
como son los servicios 
públicos.

A poco más de una semana 
de haber asumido el poder, 
,Monroy  Lizola,  intenta por 

lo pronto poner orden en cada 
uno de los departamentos 
conjuntamente con sus 
titulares. La idea –afirma 
la alcaldesa—“es generar 
las condic iones para 
empezar a “despegar” y, 
en consecuencia, poner en 
marcha las primeras acciones 
de  nuestro  proyecto de 
gobierno.

La recolección del servicio 
de basura, el suministro de 
agua y seguridad pública 

Pronto  daremos rumbo a  nuestra 
administración: Alicia Monroy 
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conforman la trilogía de 
prestaciones que mayor 
atención requieren por el 
momento, indico.

La presidenta municipal 
de Compostela, explico  
que el trigésimo noveno 
Ayuntamiento ha tenido que 
hacer muchos malabares a fin 
de solventar las principales 
necesidades de la población.

“Prácticamente todos los 
vehículos se encuentran 
en mal estado; con llantas 

inservibles, desperfectos 
en el sistema eléctrico y 
motores que requieren con 
urgencia cuando menos una 
manita de gato”, asienta.

Señalo que hay maquinaria 
pesada y patrullas  de la 
dirección seguridad pública 
municipal que se encuentra 
descompuesta, y jamás 
se preocuparon por darles 
mantenimiento, lo cual ha 
generado problemas ya que 
los vehículos son necesarios 

para  brindar servicio a la 
ciudadanía.

Con todo y todo, Alicia 
Monroy  Lizola, confía en 
salir muy pronto al paso con 
el apoyo del Gobernador 
R o b e r t o  S a n d o v a l  
Castañeda. de su Cabildo 
y su equipo de gobierno, 
conformado en su mayoría 
por jóvenes muy dinámicos 
y con una solvencia moral 
limpia a toda prueba; “pronto 
tomaremos el ritmo, se los 
aseguro”, subraya

mejores universidades de México, se 
ha ganado el  mayor reconocimiento 
y se ha distinguido por luchar por sus 
indicadores de calidad; merece tener 
el suficiente subsidio para seguir 
avanzando en la formación de los 
mejores ciudadanos y ciudadanas de 
la entidad”, aseguró

Finalmente, Gloria Núñez reconoció 
la ardua labor y gestión permanente 
que viene realizando el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
con la finalidad de lograr mayores 
recursos para Nayarit en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación para 
2015, y con ello fortalecer la educación, 
salud, seguridad,  obra pública y social 
en la entidad, como ya lo ha hecho en 
estos tres años de su administración 
en todos los rubros y en beneficio de 
todos los nayaritas.
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Toma cabildo protesta a los nuevos 
directores que hacían falta en las 

direcciones del Ayuntamiento
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- Toman protesta 
de ley  los nuevos integrantes 
de la direcciones del H, XXXVI 
Ayuntamiento constitucional de 
este municipio, el secretario 
de gobierno municipal Ricardo 
Barraza López, en presencia 
del presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga,  y  de los 
representantes de cabildo fue 
dando a conocer uno por uno 
a los  que serán los nuevos 
directores de las siguientes 
direcciones municipales  en un ambiente de 
cordialidad y de respeto entre las fuerzas 
políticas que se compone el actual cabildo local.

Se dieron los nuevos nombramientos de 
cada uno de los directores y en presencia de 
los interesados que a petición de la regidora 
Hermelinda Ayala poco a poco fueron dándose 
a conocer y presentando su curriculum de 
trabajo, antes de que esto se llevara  a cabo 
pide el regidor y vocero de las fracciones 
PAN- PRD, que los siguientes nombramientos 
que se van  a dar quede asentado en el acta 
con nombramiento de “caución” para que si 
en el lapso de los primeros cien días de esta 

administración algún director no cumple con 
sus funciones inmediatamente sea destituido 
de su cargo  petición que fue aceptada en 
unanimidad por sus compañeros regidores, 
la síndico y el primer edil municipal.

Los nuevos directores son: dirección de 
desarrollo agropecuario, José López Benítez, 
dirección de asuntos jurídicos: José Ángel 
Herrera Arellano, dirección de servicios 
médicos municipales, doctor José Luis Alonso 
Romero, fomento al deporte, Francisco 
Javier Castañeda González, registro civil 
Víctor Manuel Alcaraz Gómez, dirección de 
Coplademun, Ingeniero Francisco López Melin, 
obras públicas municipales: Ampelio González 
Ramírez, protección civil municipal, repite: 
Guillermo López Montaño, desarrollo urbano y 
ecología: Carlos Cervantes Mendoza, cronista 
municipal: Ignacio Sánchez Betancourt, catastro 
municipal: Humberto Filippini Saizar,encargado 
del cementerio, Joaquín Jasso Guzmán, 
sub director de relleno sanitario, Efraín Lora 
Mancillas, quien no estuvo presente siendo 
la regidora Ana Elsa Jiménez Huerta quien 
explico el motivo por el cual no pudo estar 
presente, el sub director antes mencionado 
dirección de parques y jardines: Ingeniero 
Salvador González Rodríguez.El presidente 
municipal  Lucio Santana Zúñiga fue quien dio 
por terminada esta sesión de cabildo municipal.   

Catherine Booth-Clibborn (1858-1955) fue 
la primera hija del legendario William Booth, 
fundador del movimiento hoy conocido como El 
Ejército de Salvación, y su esposa Catherine. 
Eventualmente, se le conoció afectuosamente 
como La Marechale, sobrenombre francés que 
reflejaba sus singulares dotes de liderazgo, 
valentía y carácter. Aunque estos rasgos 
eran evidentes en sus arduas labores como 
misionera británica en la entonces hostil 
capital de Francia, París, en ninguna área 
de su vida fue su liderazgo más evidente 
que en la exitosa formación de sus propios 
hijos. Catherine Booth-Clibborn no fue sólo 
una incansable misionera que tenía que 
viajar de continuo. De la escuela de estudio 
bíblico y el orfanato que inicio en París a la 
corta edad de 21 años, de ahí se traslado a 
Suiza, y después a Bélgica y Holanda. Para 
ese entonces había contraído matrimonio 
con Arthur Sydney Clibborn, un luchador 
social que fue atraído por la honestidad del 
movimiento que se enfocó en la rectitud 
moral, la enseñanza de las virtudes cristianas 
a los pobres y excluidos, y establecer 
múltiples proyectos a favor de los pobres y 
discriminados de aquella época y de reforma 
social. Orfanatos para criar las huérfanos, 
adolescentes rescatadas de la prostitución, 
escuelas para niños marginados, cocinas 
públicas para alimentar gratuitamente a 
multitudes hambrientas, campañas públicas 
contra el alcoholismo y la explotación de 
mujeres en tabernas y prostíbulos, eran sólo 
parte de la incansable labor que iniciaron 
años antes William Booth. Esta extenuante 
labro, realizada casi siempre en condiciones 
económicas precarias, siempre se acompaño 
con una presentación de las virtudes cristianas 
y de esfuerzos simultáneos por avivar la 
voluntad de las denominaciones de la época; 
en especial a la iglesia de Inglaterra.

      La magnitud y rápida expansión del 
movimiento requirió de inusuales habilidades 
de planeación, visión y organización, y las 
halló en abundancia en William Booth y su 
incansable esposa. La Maréchale fundó un 
orfanato para niñas francesas desamparadas 
que supervisaba diligentemente. Hacia el fin 
del primer cuarto de siglo XX, Booth-Clibborn 
trabajaba aun sin cesar como misionera en 
Inglaterra, Europa Continental y los Estados 
Unidos. Era invitada frecuentemente para 
impartir cursos  espiritualidad en iglesias 

diversas y eventos especiales. También 
continuaba dirigiendo al lado de su esposo 
–a esas alturas inválido por una enfermedad 
incapacitarte–  los diferentes proyectos de 
labor social que habían iniciado en varios 
países. A pesar de todo lo anterior, los rasgos 
más llamativos del trabajo de La Maréchale en 
medio de aquel torbellino de responsabilidades 
fueron su continua devoción a la crianza 
de sus hijos, su profunda espiritualidad y 
sentido común práctico. (Énfasis añadido). 
Catherine Booth-Clibborn poseía una particular 
sensibilidad y sabiduría para criar –en el 
sentido más amplio y espiritual de la palabra– 
niños. Sus propios hijos fueron los primeros 
beneficiarios de esa sabiduría; pero mucho 
otros pequeños, a veces en encuentros 
fortuitos, a veces al venir a estar bajo la 
tutela directa de La Maréchela recibieron 
de aquella mujer lo que nunca obtuvieron en 
sus propias familias: sabio amor, educación 
y una crianza cristiana que hizo la diferencia 
para toda su vida. Un ejemplo remarcable 
fue el de una incorregible niña parisina de 6 
años a quien Booth-Clibborn rescató de un 
ambiente de explotación. La “incorregible” 
llegó, al paso del tiempo, a ser una piadosa 
institutriz que dominaba tres idiomas. 
Posteriormente se casó y posteriormente 
regreso a su natal Francia como directora 
de un orfanato para niños callejeros. En 
distintas ocasiones durante su vida –aún 
antes de casarse y tener hijos– Catherine 
Booth-Clibborn recibió insistentes peticiones 
para escribir acerca de la educación de los 
hijos. Su sensibilidad y gracia para entender 
a los niños era evidente desde muy chica. 
La Maréchela, sin embargo, se resistió 
a escribir al respecto hasta después de 
haber tenido y criado a su propios niños y 
asegurarse de la eficacia de su método. Y 
eso fue exactamente lo que hizo una vez 
que vio a cada uno de sus diez hijos e hijas 
entregar su vida a lo espiritual y formar en 
ellos un sólido carácter moral. A los largo 
de los siguientes días, y en la medida de 
mis ocupaciones, pondremos a su alcance 
el libro completo de tan distinguida mujer y 
madre, transcribiendo un capitulo por día 
o por participación en este diario. Esta es 
la primera traducción adaptada al español 
del original en inglés “Our Children”. Espero 
que disfruten su lectura. Hasta la próxima. 
Conferencista y Terapeuta Familiar. Consultas 
311 136 89 86         

Nuestros Hijos de Catherine Booth-Clibborn.
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“Si Quiero ser Gobernadora”, Margarita 
Flores Sánchez
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La Senadora de la República, Margarita 
Flores Sánchez, confirmó su aspiración 
a la candidatura a la Gubernatura del 
Estado por el Partido Revolucionario 
Institucional para el año 2017, aunque 
por el momento aclara que primero hay 
que sacar adelante los tres distritos 
electorales federales de Nayarit en el 
año 2015. “Si aspiro a Gobernadora”, 
contestó tajante y pidió a la clase política 
local que “No me descarten”, remarcó la 
Senadora, Flores Sánchez, quien también 
ocupa la Secretaría General del Comité 
Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional en Nayarit. A la pregunta de 
este reportero de www.nayaritahora.com 
de que si ya está formando sus estructuras 
políticas, la legisladora federal por Nayarit, 
explicó que eso es un trabajo que realiza 
todos los días como tareas del Partido 
Revolucionario Institucional y agrega, 
“nos estamos preparando para ganar los 
tres distritos en el 2015”. La Senadora, 
Margarita Flores Sánchez, explicó que 
velar por las familias de Nayarit, es un 
trabajo que ha venido realizando toda 
su vida, desde que inicio en el servicio 
público por allá en los años de los 80tas, 
así que mi trabajo social no es nada 
nuevo, pero estima que los tiempos 
actuales son del Partido Revolucionario 
Institucional y de ganar los tres distritos 
electorales federales de Nayarit en el 
2015 para fortalecer al Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto.

Delincuente Electoral, Ya se 
Promueve para ser Diputada Federal

Libre y sin cargo, ya se promueve por 
el segundo distrito federal electoral con 
sede en Tepic, Noemí Galindo Ponce, 
quien presume traer el visto bueno del 
Jefe Político de Fuerza Nayarit y que le 
han dado la aprobación a su aspiración en 
la sede estatal del Partido Revolucionario 
Institucional para que trabaje en las colonias 
de la capital nayarita. Noemí Galindo 
Ponce, fue delegada de la Secretaría de 
Desarrollo Social y como tal fue captada en 
un video que fue motivo de un escándalo 
político promoviendo estructuras y el 
voto a favor de los candidatos del PRI 
en la pasada contienda electoral. Por lo 

anterior la titular de SEDESOL, Rosario 
Robles Berlanga ante la demanda 
de la oposición optó por cesarla al 
convertirse en una delincuente electoral. 
No obstante lo anterior, la ex funcionaria 
federal, Galindo Ponce, fue instalada 
como Secretaria de Administración y 
Finanzas de la Universidad Tecnológica 
de Nayarit, de donde comprobamos ayer 
su desincorporación para entrarle de 
tiempo completo a la promoción política 
y aspirar a la diputación federal por el 
distrito 02 de Tepic. De esta forma tenemos 
que la “delincuente electoral” Noemí 
Galindo Ponce, se suma al resto de los 
aspirantes a la candidatura a diputado 
federal que encabeza, el diputado local, 
Gianni Ramírez Ocampo y al que se le 
suma por Fuerza Nayarit, el ex diputado 
local, Carlos Sáldate Castillón, pero 
por el lado de la Ola Roja, aparece ya 
en la escena política la señora, Charo 
Mejía de González, ex presidenta del 
DIF Nayarit. La decisión final viene de 
México y seguramente habrá reparto de 
posiciones.

Mantiene el PRI La 
Gobernabilidad en el Congreso del 

Estado

Para mantener la Gobernabilidad en 
el Poder Legislativo y haciendo valer 
su mayoría parlamentaria, el Partido 
Revolucionario Institucional, en el reparto 

de la Comisiones Legislativas preside 
14 de 23 ordinarias y encabeza las 4 
extraordinarias, dejando a la oposición solo 
nueve de estos órganos colegiados  Así 
tenemos que las principales Comisiones 
Legislativas y de mayor peso político 
son presididas por diputados priistas 
como son: De Gobernación y Puntos 
Constitucionales que tiene como presidente 
al parlamentario, Héctor Santana García 
y la de Hacienda, Cuenta Publica y 
Presupuesto la encabeza como es una 
regla política el Coordinador Parlamentario 
del PRI, Jorge Humberto Segura López. 
Otras Comisiones de relevancia son: De 
Obras. Comunicaciones y Transportes, 
que la preside el Diputado. Gianni Ramírez 
Ocampo y la de Justicia y Derechos 
Humanos la encabeza la legisladora, 
María Angélica Sánchez Cervantes y la 
de Salud y Seguridad Social, el titular 
es el doctor y parlamentario. Benigno 
Ramírez Espinoza.  En tanto el Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional, 
que Coordina el Diputado. Ramón. Cambero 
Pérez, se quedo con solo 5 presidencias 
de Comisiones Legislativas de las que 
solo destaca la que encabeza la diputada, 
Felicitas Parra Becerra que es la de 
Educación y Cultura y la del Diputado, 
Javier Mercado Zamora quien preside la 
de Administración y Políticas Publicas.  
Por su parte el Partido de La Revolución 
Democrática en el Congreso del Estado, 
cuya Coordinadora Parlamentaria es 
Sonia Nohelia Ibarra. Fránquez, preside 
solo 4 Comisiones Legislativas y destaca 
la del Trabajo y Previsión Social que 
encabeza el sindicalista y diputado, 
Luis Manuel Hernández Escobedo y 
la de Desarrollo Económico y Social 
que encabeza el parlamentario, Miguel 
Pavel Jarero Velázquez.  Se precisa 
que el Partido del Trabajo, preside la 
Comisión de Asuntos Indígenas con la 
diputada. Fidela Pereyra Zamora y el 
Partido Movimiento Ciudadano con su 
legislador, Miguel Bernardo Carbonel 
no encabeza ningún órgano colegiado 
del Congreso del Estado.

Certeza
En Nayarit 597 Alumnos Viajan en 

Burro, a Caballo o Mula a tomar Clases
En Nayarit hay 597, estudiantes que 

hacen un enorme sacrificio para asistir 
a clases en la educación básica, esto 
es preescolar, primaria y secundaria, 
ya que estos alumnos tienen que viajar, 
en burro –y no son alcaldes todavía—a 
caballo, en mula o a pie, según datos 
arrojados esta semana por la Secretaría 
de Educación Pública. En el muro de 
facebook del prestigiado periodista, 
Álvaro Alatorre García, explica que lo 
realizado por estos 597 alumnos es una 
gran odisea, ya que Datos Adicionales 
del Censo de Escuelas, Maestros y 
Alumnos de Educación Básica y Especial 
del Instituto Nacional de Estadística e 
Informática, el INEGI y difundidos por 
la SEP, reconocen a estos estudiantes 
por su dedicación y valor para acudir a 
tomar clases. La Cantidad de Alumnos 
de así viajan, es apenas el 0.24 por 
ciento del total que existen en Nayarit, 
sin embargo este porcentaje es el más 
elevado a nivel nacional.

MAESTROS ANALFABETAS
Según el INEGI el TOP-5 de maestros 

burros es este país, según datos del 
INEGI son: Oaxaca tiene 560 maestros 
que no cursaron siquiera la educación 
básica, Chihuahua tiene 258, Colima 
237, Tlaxcala con 195 y en el TOP-5 esta 
Coahuila. Suerte a todos y decirles que 
hoy nos reincorporamos a Radio Capital 
en sus Noticieros Al Instante, donde 
participaremos como Analista Político, los 
lunes, miércoles y viernes de 8 a 9 am. Y 
seguimos ejerciendo a plenitud nuestra 
Libertad de Expresión. Para Opiniones y 
Sugerencias llamar al 311—246—01—16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y ya nos pueden leer en 
facebook, como Alberto Martínez Sánchez 
o Como Certeza Política. Y estamos en 
la web www.nayaritahora.com Gracias 
por leerme. Eso me estimula a seguir 
adelante.

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C
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PARA EMPEZAR.....EL DEPORTE ES 
SALUD Y LAS INSTITUCIONES DE ESTE 
RAMO DEBEN APLICAR, ENTRE SUS 
TRABAJADORES, LOS PROGRAMAS 
QUE ENFOCAN HACIA LA SOCIEDAD, ES 
DECIR, QUE LAS CAMPAÑAS CONTRA LA 
OBESIDAD, EL TABAQUISMO, EL ALCOHOL 
O LA DROGADICCIÓN DEBEN PONER EL 
EJEMPLO LOS MISMOS EMPEADOS DEL 
ISSSTE, DEL IMSS O DE LA SSA.........
COMO UNA RESPUESTA FAVORABLE PARA 
TODOS LOS TRABAJADORES Y COMO UNA 
MOTIVACIÓN PARA QUE INCURSIONEN EN 
LA PRÁCTICA DEL DEPORTE la Delegación 
Estatal del ISSSTE, que en Nayarit Jefatura el 
Dr. Antonio Sandoval Pazos, como parte de las 
acciones preventivas de salud; en coordinación 
con la Sección XX111 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del ISSSTE que liderea Silvia 
Teresa Vergara están promoviendo el deporte 
entre los trabajadores de la Institución con el 
fin de lograr que la salud de los mismos sea 
de lo más óptimo, tanto física como mental y 
puedan cumplir con su labor de atender con 
calidad y con calidez a los mas de 220 mil 
derechohabientes registrados y que son parte 
de la Administración Pública Federal amparada 
en el Estado...........CÓMO LOS MOTIVA Y 
CÓMO IMPULSA LOS PROGRAMAS DE 
SALUD Y DEPORTIVOS?, PUES BIEN, lo 
anterior se traducirá en un apoyo económico 
para los trabajadores de base que practiquen 
actividades deportivas o de acondicionamiento 
físico y para ello, la Delegación Estatal del 
ISSSTE está coordinando acciones con la 
Sección XX111 del SNTISSSTE para darle 
cumplimiento al acuerdo aprobado el 6 de 
junio de 2012 por la Comisión Nacional Mixta 
de Recursos Humanos y asentado en la 
Minuta de Trabajo respectiva que establece 
el procedimiento administrativo para la 
comprobación de la prestación, señalada  
ésta en el artículo 87, fracción XV1 de las 
Condiciones Generales de Trabajo que les 
rigen............PARA LOS TRABAJADORES 
FEDERALES QUE PRACTIQUEN EL DEPORTE 
Y COMO RESULTADO DE LA COORINACIÓN 

INSTITUCIONAL ISSSTE-SNTISSSTE EL 
referido articulado señala en su texto que 
los trabajadores percibirán: “Hasta $1,000.00 
(mil pesos 00/100MN) como apoyo para 
la práctica de actividades deportivas o 
de acondicionamiento físico, con el fin de 
fomentar la cultura de la prevención de la 
salud”...........LA DIRIGENTE SINDICAL SILVIA 
TERESA VERGARA HA MANIFESTADO que  
los trabajadores del ISSSTE y sus familias 
han encontrado en el Dr. Antonio Sandoval 
Pazos, las respuestas a sus peticiones , el 
cabal cumplimiento y el absoluto respeto a los 
Documentos Básicos que imperan en cuanto 
a su relación laboral, siempre apegados a 
derecho y  con irrestricto cumplimiento a la 
Ley del ISSSTE en sus Normas, Reglamentos  
y Disposiciones Generales.........A PESAR 
DE LOS RESULTADOS EN LA EXCELENTE 
RELACIÓN LABORAL Y DE ACEPTACIÓN DE 
ACUERDOS Y CONVENIOS, por su parte, la 
dirigente del SNTISSSTE en Nayarit, Silvia 
Teresa Vergara está a la expectativa de que se 
sigan  respetando los convenios laborales y, con 
ello, lograr que los derechos y las obligaciones 
propias de la base laboral se cumplan conforme 
lo marca el documento rector que son las 
Condiciones Generales de Trabajo.........EN 
EL ISSSTE, EL FOMENTO AL DEPORTE Y LA 
PRÁCTICA DE LAS ACTIVIDADES DE BUENA 
SALUD, SON UNA CONSTANTE y para ello, 
la Dirección del Deporte Institucional a cargo 
de Juan Carlos Valle Miramontes y de Víctor 
Antonio Curiel Aguilar están ejecutando los 
programas respectivos según los lineamientos 
enmarcados por la Dirección General y les 
refiere su aplicación constante, ya sea en niños, 
jóvenes, adultos mayores y en fin, en todos 
los Trabajadores al servicio de la Federación 
y sus Familias........EN LA PRACTICA DEL 
DEPORTE INSTITUCIONAL  debemos resaltar 
que la relación entre Autoridades y Sindicato 
es estrecha, de respeto mutuo y cordial, 
siempre procurando que el bienestar de los 
trabajadores y sus familias no se resquebraje 
y que,  por ende, no vaya en perjuicio de la 
derechohabiencia, ya que existe el interés 

Ante un presupuesto insuficiente para 
dar a los nayaritas el nivel de vida que 
merecen, es necesario por parte de nuestros 
gobernantes hacer el esfuerzo extra, ir la 
milla extra, visitar las instancias federales 
respectivas para traer los vitales recursos 
que tanto necesita nuestra tierra para 
desarrollar su potencial, de que sirven los 
recursos si no tenemos la capacidad de 
explotarlos razonablemente, de que sirve el 
gran capital humano si no están las empresas 
productivas o los mega proyectos donde 
poner esas manos nayaritas a trabajar.

En ese sentido, desde el comienzo de 
la administración de Roberto Sandoval, la 
capacidad de gestión de gobernador salió 
a relucir, si bien en una primera instancia 
sus esfuerzos no fueron premiados con los 
recursos solicitados, a la llegada del amigo 
de los nayaritas, Enrique Peña Nieto, eso 
cambió y cada visita de un funcionario a 
Nayarit o cada visita de Roberto al Distrito 
Federal, representa nuevos recursos 
para inyectar a Nayarit, pocos, muchos, 
muchísimos, todo recurso es bien recibido 
por una tierra ávida de crecimiento y de 
desarrollo económico.

Las gestiones han llegado tanto en 
extensiones de programas sociales federales, 
como en recurso líquido para invertirse en 
distintos ámbitos, como directamente en 
apoyos materiales, fondos emergentes, 
materiales, por todos los ámbitos Nayarit 
se ha visto beneficiado por las gestiones de 
Roberto Sandoval y la amistad del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto.

El presupuesto para 2015 ya está en los 
tinteros de la Secretaria de Hacienda, que 
dirige el Dr. Luis Videgaray Caso, y con 
esto en mente la reciente gira de trabajo 
del Gobernador por la Ciudad de México, 
tuvo la principal consigna de hacer una 
puja por la mayor cantidad de recursos 
para Nayarit, un monto histórico señalaron 
los comunicados de prensa, por el bien de 

nuestro estado esperemos que si, el Plan 
Estatal de Desarrollo es ambicioso pero 
sin los recursos que lo respalden no será 
posible alcanzar las metas planteadas.

Y bueno si bien los recursos eran el 
objetivo prioritario, Roberto Sandoval, 
no sabe perder tiempo y por eso realizó 
además otras visitas de trabajo, destacando 
la reunión que sostuvo con el Director en 
Jefe del Registro Agrario Nacional, Manuel 
Ignacio Acosta Gutiérrez, si bien el tema 
quedo en el aire, no dudo que se tratase de 
la colosal pila de expedientes pendientes 
de resolución que se encuentran en esta 
dependencia, son miles de familias agrarias 
las que han solicitado en los últimos años 
trámites ante el RAN y desafortunadamente 
aun no tienen respuesta.

No sería extraño por otro lado que en 
esta misma temática agraria se trataran 
temas sobre los terrenos donde habrá 
de edificarse el Puerto Nayarit por lo que 
desde ya los propietarios de esas tierras 
necesitan realizar los trámites legales 
aplicables para poder dar certeza jurídica 
a los inversionistas chinos, no olvidemos 
que la participación del RAN en este mega 
proyecto es indispensable, en fin, buenas 
noticias una vez más para Nayarit.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Nayarit y los recursos federales

del Dr. Antonio Sandoval Pazos y de Silvia 
Teresa Vergara de que las 21 prestaciones 
que otorga la  Institución a los Servidores 
Públicos Federales llegue en forma directa 
y específica en cada uno de sus rubros.........
EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA CON 
ENRIQUE PEÑA NIETO; LA DIRECCIÓN 
GENERAL DEL ISSSTE CON SEBASTIÁN 
LERDO DE TEJADA; EL COMITÉ NACIONAL 
DEL SNTISSSTE CON LUIS MIGUEL VICTORIA 
RANFLA Y LA SECCIÓN XX111 CON SILVIA 
TERESA VERGARA han dejado constancia 

de que el deporte debe ser una aplicación 
constante y efectiva en la promoción a la 
salud y es el deporte, pues, la vía en la que 
se buscará que los trabajadores prevengan 
enfermedades en ellos mismos y sus familias; 
que su calidad de vida sea más sana y para 
que sea el deporte la forma en que se siga 
fomentando la integración familiar, así como 
también para que se impulse la convivencia, 
la recreación y la unidad en la masa laboral 
de la Institución..........Y NOSOTROS.....
VEREMOS Y DIREMOS
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Juez decreta auto de formal 
prisión a presunto homicida

BEODO SUJETO SE CREÍA BUEY

21

Se	le	calló	el	“negocio”	al	fraudeador	al	ser	descubierto	por	la	AEI…

AMAGÓ CON 
UN MACHETE A 

SU PAREJA
Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Colinas de 
Xalisco, elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos a ese 
municipio, detuvieron a Cesar Flores 
Ortega de 28 años de edad originario 
de Zacualpan, municipio de Compostela 
y vecino de Xalisco con domicilio en la 
colonia Pueblo Nuevo, por el delito de 
amenazas, en agravio de una persona 
del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que 
el ahora detenido arribó al domicilio 
de la agraviada, la cual es su pareja 
sentimental, y comenzaron a discutir, 
y en esos momentos el detenido la 
agredió física y verbalmente así como 
amenazarla con privarla de su vida con 
un machete que portaba en su mano.

Es de señalar que el detenido así 
mismo ocasionó varios daños al interior 
de la vivienda de la agraviada, por tal 
motivo se procedió a su detención. 

Elementos de la Policía Nayarit desplegaron 
un operativo de búsqueda a través del cual 
se logró la captura de Ubaldo Valles Carrillo 
por su probable responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio Calificado 
en agravio de Rufino Pérez Castañeda.

El detenido de 30 años de edad, originario 
de Teponouaxtla, municipio de Rosamorada 
y vecino de Llano Grande, municipio Del 
Nayar; fue capturado por el cuerpo de élite 
Policía Nayarit al interior del municipio de 
Rosamorada. 

Valles Carrillo se encuentra relacionado en 
homicidio de Rufino Pérez Castañeda ocurrido 

el pasado 17 de septiembre del presente, 
en el camino que conduce del poblado de 
Dolores al poblado de Las Cruces, municipio 
Del Nayar.

Sobre los hechos, se conoce que el occiso 
en compañía de su hijo de 32 años, fueron 
sorprendidos por el hoy detenido, en compañía 
de dos sujetos que pretendían asaltarlos, 
mismos que ya fueron capturados. 

El occiso trató de defenderse con un 
machete que traía consigo, mismo que le fue 
arrebatado y agredido con el mismo, siendo 
en ese momento cuando uno de los asaltantes 
saca de entre sus ropas una pistola con la 

cual dio muerte a Rufino.

Por lo anterior, el detenido fue puesto 
a disposición del Juez Mixto de Primera 
Instancia de Xalisco, Nayarit; relacionado 
en el expediente 188/2014, por el delito de 
Homicidio Calificado. 

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo que con 
esta acción el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir frontalmente 
la impunidad y de llevar ante la justicia a 
quienes delinquen. 

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de las instalaciones 
del Centro de Justicia Familiar de esta 
ciudad, elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación, lograron el 
arresto de quien manifiesta llamarse 
Faustino Izaola Camacho de 53 años 
de edad originario y vecino de la 
capital nayarita con domicilio en la 
colonia Ojo de Agua, por el delito de 
lesiones intencionales en agravio de 

dos personas.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido arribó al hospital del 
Seguro Social de San Cayetano en 
estado de ebriedad y agresivo con 
su menor hijo de dos años de edad, 
y al ver que no lo atendía personal 
de dicho nosocomio, éste comenzó a 
agredir física y verbalmente al doctor 
y la enfermera (agraviados), por tal 
motivo se procedió a su detención.  

Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Nayarit división 
investigación adscritos al Centro de Justicia 
Familiar, en el interior del fraccionamiento 
Villas de la Cantera de Tepic, detuvieron a 
Humberto Correa Hernández de 39 años 
de edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en fraccionamiento antes 
mencionado, por el delito de lesiones 

*	Ubaldo	Valles	Carrillo	fue	detenido	por	su	probable	responsabilidad	
penal	en	la	comisión	del	delito	de	Homicidio	Calificado.

*	Los	hechos	ocurrieron	el	pasado	17	de	septiembre	del	presente	año,	
en	el	camino	que	conduce	del	poblado	de	Dolores	a	Las	Cruces,	en	el	

municipio	Del	Nayar.

*Justicia	para	la	víctima…

ENFURECIÓ Y ENLOQUECIÓ EN UN NOSOCOMIO

intencionales y violencia familiar en agravio 
de una persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido se encontraba en su 
domicilio ingiriendo bebidas embriagantes, 
y arriba después de trabajar a dicho 

domicilio la agravia, la cual es esposa 
del detenido, y éste comienza a insultarla 
diciéndole que donde se encontraba 
y a reclamarle que si le es infiel, acto 
seguido el detenido comienza a agredirla 
físicamente aventándola contra la puerta, 
por tal motivo se procedió a su detención. 
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TÓRTOLOS SE DIERON 
HASTA CON LA CUBETA

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la posa Maty, 
ubicada por la zona centro de 
la capital del Estado, elementos 
de la Policía Nayarit División 
Investigación adscritos al Centro 
De Justicia Familiar, detuvieron 
a Kaory Michael Topete Kamey 

de 30 años de edad originaria y 
vecina de esta ciudad y Miguel 
Ángel Diaz Huerta de 43 años 
de edad originario de Tuxpan y 
vecino de esta ciudad, ambos 
con domicilio en la posada 
Maty en la zona centro, por el 
delito de lesiones intencionales 
y violencia familiar  en agravio 
de ellos mismos.

Redacción/Gente&Poder

En la colonia Infonavit El Mirador, 
específicamente en el interior de 
la tienda departamental bodega 
Aurrerá, elementos de Policía Estatal 
Preventiva detuvieron a Ámbar 
Sánchez Villegas de 18 años de 
edad originario y vecina de Tepic 
con domicilio en la fraccionamiento 
La Loma, por el delito de robo en 
agravio de bodega Aurrerá. Misma 
que momentos antes intentó sustraer 
dos playeras para niño y un bolso 
en color negro, por tal motivo se 

procedió a su detención. 

Elementos de Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
a ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a la orden de 
aprehensión en contra de Alejandro 
Gonzalez Pereza y/o José Alejandro 
González Pérez de 37  años 
de edad originario y vecino del 
poblado de San Cayetano del 
municipio de Tepic, relacionado al 
expediente 53/2013, girado por el 
Juez Mixto De Primera Instancia 

GALERÍA DE MALDITOS con sede en Xalisco, por el delito 
de robo calificado, en agravio de 
una persona del sexo masculino.

Efectivos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
a ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a la orden de 
aprehensión en contra de Diego 
Alfonso Plazola Illan de 21 años de 
edad, originario y vecino de esta 
ciudad, con domicilio en la colonia 
Genaro Vázquez, relacionado al 
expediente 497/2014, girado por el 
Juez Segundo De Primera Instancia 
del Ramo Penal con sede en Tepic, 
por el delito de robo calificado en 
agravio de dos persona del sexo 
femenino. 

SOLITARIO MALANDRO 
ATRACA GASOLINERA

Por Germán Almanza Aguilar

La noche madrugada de este miércoles, 
fue reportado al número emergencias 
066 un robo en la gasolinera denominada 
“Los Lobos”, ubicada por carretera Tepic-
Mazatlán, trasladándose oficiales de la 
Secretaría de Seguridad pública Municipal 
de Tepic a ese lugar. Quienes a su arribo 
se entrevistaron con la empleada de la 
gasolinera de nombre Evangelina Cayetano 
Bueno de 38 años de edad, manifestando 

que minutos antes llegó una persona del 
sexo masculino a comprar gasolina en 
un bidón; y el sujeto al tratar de pagarle 
le arrebató la cantidad aproximada de 
1,800 pesos, para después aventarla al 
piso, tomar el bidón y darse a la fuga con 
rumbo desconocido. 

Orientando los elementos policíacos 
a ala afectada pasar a la Fiscalía 
General del Estado a poner su denuncia 
correspondiente.
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Convencida de que además de la obra 
pública y la atención a la ciudadanía, 
se debe poner especial atención en 
temas sociales, educativos y culturales, 
la Presidenta Municipal Fátima del Sol 
Gómez Montero, instruyó la reapertura de 
la Biblioteca Pública de Gavilán Grande 
“Vicente Hernández Mata”, edificio que por 
diversas complicaciones estuvo cerrada 
desde hace meses.

 
A través del Coordinador de Bibliotecas 

de Santiago Ixcuintla, Federico Ramos 
Cuevas, se realizaron los esfuerzos 
necesarios para que este espacio dedicado 

al fomento a la lectura de niños y jóvenes 
abriera de nuevo sus puertas. 

Con esta decisión el municipio contará 
con 8 bibliotecas, además de la ubicada 
en esta ciudad, Villa Hidalgo, Amapa, 
Botadero, Puerta de Mangos, Sentispac y 
la Isla de Mexcaltitán, “sabemos que son 
pocas, insuficientes debido a lo amplio 
y extenso de nuestra localidad, pero 
debemos a partir de hoy dar seguimiento 
a este tipo de iniciativas”. 

Gómez Montero indicó que ha instruido al 
Coordinador de Bibliotecas municipal para 

que realice 
las gestiones 
necesa r i as 
a n t e  e l 
encargado a 
nivel estatal 
d e  e s t e 
p r o g r a m a , 
Rubén Pérez Tovar y se puedan ampliar 
edificios bibliotecarios en puntos como 
Estación Yago, Pozo de Ibarra, Villa 
Juárez y la Región de las Haciendas, 
para que nuestros niños cuenten con un 
lugar propicio para la lectura. 

La alcaldesa reiteró que todo gobierno 

no debe alejarse del tema educativo y 
cultural, “hoy más que nunca debemos 
apostarle a la preparación y superación 
de las nuevas generaciones, que no los 
absorban tantos distractores que se tienen, 
que no se pierda el interés por acudir a la 
biblioteca, como nos enseñaron nuestros 
padres”. 

Rescatan el funcionamiento de 
la Biblioteca de Gavilán Grande 

*Por	indicaciones	de	la	Presidenta	Municipal	

En mi función como jefe de tránsito municipal 
tengo la experiencia de la vida: Sergio Pernas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En 
mi carácter de nuevo director 
de tránsito municipal, me siento 
afortunado luego que pusieron 
los ojos en mi personal y voy 
a poner lo mejor de mí mismo. 
Así iniciamos una entrevista 
con Sergio Pernas Rodríguez, 
quien se estrena como nuevo 
funcionario en la administración 
de la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero.

-Sergio -pregunto el reportero-, 
tienes experiencia en vialidad; 
porque el cargo que ahora ostentas 
es delicado en extremo.

-“Sí, definitivamente sí, tenemos 
la experiencia de la vida que es 
lo más importante sabemos de 
los problemas que tiene Santiago. 
Sabemos lo que tenemos que 
atacar, y sabemos cómo hacerlo 
entonces la experiencia si se tiene, 
me voy a apoyar evidentemente 
con la presidenta Fátima del Sol, 
ella nos ha dado todo el apoyo 
amplio y por supuesto vamos a 
apoyarnos con la sociedad de 
Santiago, se trata de que todos 
hagamos un gran equipo porque 
al final de cuentas todos salimos 
perjudicados o todos beneficiados.

-Programas por implementar, 

¿cuáles serían Sergio?
-“Mira, de hecho ya estamos 

implementando un programa, así 
como me estás entrevistando 
estuvimos en la escuela Eduardo 
Martínez Ochoa, donde nos atendió 
el profe Lico, platicamos con él 
para ver si nos ayuda con uno 
de sus profesores para dar paso 
a los niños cuando ingresan a la 
escuela o bien cuando salen de 
ella para brindarles una mayor 
seguridad a los alumnos”.

-Sergio es bueno comentar que 
la mayor parte de los accidentes 
se dan en motocicletas, luego 
que tiendas como Elektra, entre 
otras con 300 pesos de enganche 
te suelta una motocicleta; a 
sabiendas que él va a usarla no 
tiene experiencia para conducir, 
por eso te andan rebasando por 
la derecha y la mayor parte de 

las veces quienes conducen 
estas unidades de dos llantas 
son menores de edad.

-“Efectivamente, lo que tu 
comentas es cierto, ahorita ese 
es el reto es un grave problema 
el que tenemos los padres son 
los responsables directos de lo 
que esté pasando con sus hijos 
en esta ocasión menores de 
edad, nosotros estamos buscando 
alternativas de solución todo esto 
es paulatino no se puede apagar 
y prender como un foco, pero ya 
estamos trabajando en ello. Y 
sí, me tocó presenciar como en 
la Ochavadita un agente vial se 
encontraba entregando folletos a 
motociclistas que no traían casco, 
a amas de casa que llevaban 
dos y hasta tres menores de 
edad en el vehículo, y hasta a 
un motociclista que traía como 
tapón en el tanque de gasolina 
una estopa”.

El mismo agente vial, a 
pregunta del reportero, sobre el 
mencionado folleto dijo que eran 
las indicaciones; primero entregar 
los folletos y posteriormente de 
persistir tomarían medidas más 
radicales, por lo que con ganas 
entró a trabajar el nuevo director 
de tránsito municipal Sergio 
Pernas Rodríguez.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, 
Nay.- En entrevista con 
el médico veterinario 
G i l be r t o  Romero 
Patrón,  éste d i jo 
que jamás se podría 
erradicar la brucelosis 
en el ganado vacuno sin embargo 
se está trabajando en ello desde 
hace más de 20 años afirmó.

-“El problema de la tuberculosis 
y brucelosis bovina es un problema 
nacional se está tratando de limpiar 
la ganadería de Nayarit, hay brotes 
pero no son significativos y si que 
de cada 200 animales tiene que 
salir un reactor, posteriormente 
un grupo se encarga de darle 
seguimiento a estos hatos de ganado 
epidemiológicamente para ver si se 
siguen significando se hacen las 
pruebas dobles comparativas para 
ver si continua el problema en los 
hatos ganaderos, pero ya se están 
eliminando tiene la campaña ya 20 
años en el estado de  Nayarit. Y 
tiene que terminar en unos dos 3 
o 4 años cuando mucho”.

-Médico, vemos por ejemplo 
que se gasta mucho dinero en 
campañas, pero también vemos 
como muchos tablajeros andan 
buscando en los ejidos ganado 

enfermo para comprarlo 
a menor precio y luego 
ese mismo ganado, 
contando con la 
complicidad de algunos 
administradores del 
rastro, los sacrifican 
para posteriormente 
vender la carne en el 
mercado.

-“Aquí el problema es que las 
personas que se encargan de los 
rastros municipales pues tiene 
que ser personas muy serias, con 
mucha capacidad y conocimiento, 
las personas en las que depositan 
la confianza para que sean 
administradores tienen que ser 
especialistas en rastros, que cuando 
menos tienen que ser médicos 
titulados, con cédula profesional 
para que puedan prestar mejor el 
servicio a la ciudadanía en general 
al pueblo que es el consumidor final, 
los rastros es una ventana es un 
filtro de todas las enfermedades 
del ganado, aquí los rastros ya 
son obsoletos desde hace 15 años, 
los rastros de Santiago, y el de 
Villa Hidalgo ya fueron rebasados 
las autoridades que entran nada 
más les dan una manita de gato, 
pero ya es necesario un arreglo 
general completo, de a deberás 
no de parches como hasta ahora”.

Puntualizó el médico veterinario 
Gil Romero Patrón.

La brucelosis y tuberculosis bovina no 
es erradicada todavía de los rastros de 
Santiago y Villa Hidalgo: Gil Romero
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*En	la	Sexta	Zona	Naval	de	San	Blas	

*	Además	de	llevarse	la	grúa	para	cambiar	focos	y	lámparas,	se	llevó	nuestra	
herramienta	de	trabajo,	dicen…

Denuncian trabajadores de alumbrado público a Pavel Jarero
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Participa Fátima del Sol en reunión de 
Plan	Marina	y	DN-III	de	Emergencia

La alcaldesa Fátima del Sol Gómez Montero 
acudió ayer por la mañana a la Sexta Zona 
Naval de San Blas, al llamado realizado por el 
Secretario General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, a una  importante reunión 
de trabajo en temas de Protección Civil 

En el encuentro participaron autoridades 
militares, Presidentes Municipales y Directores 
de Protección Civil del área costera de Nayarit, 
a efecto de entablar coordinación con el 
Gobierno del Estado y los ayuntamientos que 
acaban de iniciar el pasado 17 de septiembre, 

respecto a la aplicación del Plan Marina y 
DNIII de emergencia. 

Al respecto el encargado de la política 
interna del gobierno estatal, Pepe Espinoza, 
destacó el interés de los asistentes ante los 
fenómenos climáticos que han amenazado 
en días recientes las costas del pacifico 
mexicano, “necesitamos estar preparados, en 
constante comunicación para que la población 
de sus respectivas municipalidades sepa lo 
que deben hacer antes, durante y después 
de un fenómeno de este tipo”. 

Espinoza Vargasindicó que durante el 
presente mes es cuando aumenta el número 
de huracanes y ciclones en el pacifico, “por ello 
les felicito que hayan aceptado la invitación, 
sumarse a este equipo de la prevención y 
que sus representados sepan que velarán 
no solamente por la administración de sus 
gobiernos, sino al tanto de lo más importante 
que es la integridad personal”. 

En su intervención la Presidenta Municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero, resaltó la 
importancia que tienen este tipo de reuniones 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La mañana 
de ayer nos encontramos a la cuadrilla 
encargada de reparar las luminarias 
del alumbrado público, compuesta 
por Rafael Sánchez el Canario, los 
hermanos Gaytán y el hermano de la 
Ñaca González, quejándose los primeros 
de que Pavel Jarero se había llevado 
la grúa para cambiar luminarias, y que 
inclusive se había llevado la herramienta 
de ellos.

Rafa el Canario, dijo riendo, “mira las 
pinzas de corte que traigo las mías las 

traía en la camioneta que se llevó y por 
consecuencia pues andamos trabajando 
con herramienta que no es la adecuada 
para realizar nuestro trabajo”. 

Por su parte Gaytán afirmó que una 
trabajadora del sutsem le pidió que si 
le ponía una lámpara en el patio de su 
casa, “ella compró la lámpara y me la 
dió para que se la instalara, pero como 
también andaba en la camioneta pues 
también se fue en la revuelta y ahora 
me tocará a mi pagarla de mi sueldo”.

Al preguntar el reportero que porque se 
había llevado el ex alcalde la camioneta 

habilitada de grúa, dijeron que porque 
sencillamente apenas había pagado el 
enganche de la misma y que como la 
alcaldesa suplente se negó a seguir 
pagando las letras de la misma optó 
por llevársela a donde quien sabe.

Y pues negro panorama se yergue 
para la ciudadanía, luego que por un 
lado no hay grúa para reponer luminarias 
en los postes altos como son del puente 
estructural, pero también manifestaron 
que de momento no hay recursos 
para comprar material eléctrico para 
reponer los focos y balastras que se 
hayan fundido debido al temporal de 

lluvias. “En este momento con el poco 
material que hay tenemos indicaciones 
de atender las demandas del centro del 
poblado pero que muy probablemente 
la semana entrante comenzaremos a 
atacar las colonias de nuestra periferia”.

para la población de Santiago ixcuintla, 
“nosotros como es de todos conocidos 
tenemos problemas con Palmar de Cuautla, 
localidad apartada de la cabecera municipal 
que sufre los embates de la naturaleza y 
donde el oleaje de hace días representó un 
peligro del cual estuvimos vigilantes, por 
ello cuantas veces sea necesaria nuestra 
presencia o participación en este tipo de 
temas seremos de los primeros en acudir”. 

 Agregó que la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Civil cuenta con un plan 
de contingencias debidamente actualizado, 
“me he reunido con el personal encargado 
y se tienen identificados puntos de reunión, 
inmuebles que pudieran ser habilitados como 
albergues en caso de ser necesarios, por 
supuesto, que nadie quiere resultar afectado 
por un fenómeno natural de este tipo, pero si 
debemos estar preparados para afrontar lo que 
aún resta de esta temporada de huracanes. 


